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ВСТРЕЧА 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ С
Л. И. БРЕЖНЕВЫМ

12 июня в Москве в Крем
левском Дворце съездов со
стоялось предвыборное собра
ние избирателей Бауманского 
избирательного округа по вы
борам в Совет Союза, посвя
щенное встрече с кандида
том в депутаты Верховного 
Совета СССР Генеральным 
секретарем Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза 
Леонидом Ильичом Брежне
вым.

Участники собрания бур
ными аплодисментами встре
тили появление в президиуме 
товарищей Л. И. Брежнева, 
Г. И. Воронова, А. П. Кири
ленко, К. Т. Мазурова, А. Я. 
Пельше, Д. С. ■ Полянского, 
М. А. Суслова, А. Н, Шеле
пина, В. В. Гришина, П. И. 
Демичева, И. В. Капитонова, 
К. Ф. Катушева. Ф. Д. Кула
кова, Б. Н. Пономарева, 
М. С. Соломенцева, предста
вителей партийных, совет
ских, общественных органи
заций Москвы и Бауманско
го района столицы.

Предвыборное собрание 
открыл первый секретарь 
Бауманского райкома КПСС 
В. Н. Макеев.

— Сегодня у трудящихся 
Бауманского избирательного 
округа столицы, — сказал 
он, — радостный день. Мы 
собрались на встречу со сво
им кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР, 
выдающимся деятелем Ком
мунистической партии, Совет
ского государства, междуна
родного коммунистического и 
рабочего движения, Гене
ральным секретарем Цент
рального Комитета КПСС 
Леонидом Ильичом Брежне
вым.

От имени всех избирателей 
оратор поблагодарил Л. И. 
Брежнева за его согласие 
баллотироваться по Бауман
скому избирательному ок
ругу. >

Доверенное лицо — токарь 
Московского завода счетно
аналитических машин А. В. 
Антропов рассказал собрав
шимся о партийной, государ
ственной и общественной дея
тельности Леонида Ильича 
Брежнева.

Как доверенное лицо, ска
зал в заключение А. В. Ант
ропов, я призываю всех изби
рателей Бауманского избира
тельного округа в день выбо
ров отдать свои голоса за 
Леонида Ильича Брежнева.

Затем выступили учнтель- 
» ница школы № 312 3. П. Хо- 

теева, директор Государст
венного научно-исследова
тельского института машино
ведения академик А. А. Бла
гонравов, старший дорожный 
мастер Московско-Ярослав
ского отделения Московской 
железной дороги В. X. Ере
мин, студентка МВТУ имени 
Баумана Ирина Юрьева.

В выступлениях отмеча
лось, что предстоящие выбо
ры в Верховный Совет СССР 
явятся новой яркой демонст
рацией беспредельной пре
данности советского народа 
Коммунистической партии, 
ее Ленинскому Центральному 
Комитету. Ораторы подчерки
вали, что, как и прежде, на
ша партия выступает на вы
борах в тесном блоке с бес
партийными, нерушимая 
прочность которого проверена 
жизнью. Выступавшие выра
зили уверенность в том, что 
все избиратели Бауманского 
избирательного округа едино
душно отдадут свои голоса 
за кандидатов этого блока.

Тепло встреченный собрав
шимися, с речью выступил 
«товарищ Л. И. Брежнев..

Товарищ Л. И. Брежнев 
выразил избирателям благо
дарность за оказанное ему 
высокое доверие — выдвиже
ние его кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР.

(ТАСС).
(Речь товарища Л. И. 

Брежнева на встрече с изби
рателями публикуется на 
2—3 страницах).

Сергею Кулакову и Ольге Лапиной 18 лет. Они учащиеся культпросветучилища. Завтра Сергей н Ольга 
впервые в своей жизни будут участвовать в выборах.

■ Кандидаты народа
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ТЫСЯЧИ АКТИВИСТОВ, АГИТАТОРОВ
НИЖНИЙ ТАГИЛ. Вот что 

сообщил нашему коррес
понденту секретарь ис
полкома горсовета Ю. А. 
Самарин:

— В каждом районе го
рода проведены совещания 
с председателями и сек
ретарями участковых из
бирательных комиссий, где 
обсуждался ряд организа
ционных -вопросов, свя
занных с проведением вы
боров в Верховный Совет 
СССР. Участники совеща
ния обсуждали, например, 
вопросы подбора активи

стов, которые будут рабо
тать на выдаче бюллетеней, 
окончательного заполне
ния протоколов.

Период с 10 по 12 июня 
был периодом приемки 
специальными комиссиями 
избирательных участков. 
Всего в городе будет ра
ботать 161 избирательный 
участок. Участковые комис
сии уже получили всю не
обходимую официальную 
документацию: бланки
протоколов, бюллетени, ин
струкции.

Подробно расписан и

утвержден план культурно- 
массовых мероприятий. 
Буквально по часам рас
пределено, какой коллек
тив и где будет выступать 
с концертами перед изби
рателями.

На днях провели еще 
одно совещание с предсе
дателями исполкомов рай
онных Советов, с заведую
щими отделов, с начальни-* 
ками управлений связи, 
торговли, общественного 
питания, внутренних дел, 
на которых также были де
тально изучены и утверж

дены планы организацион
ных мероприятий.

Большую роль в предвы
борной кампании, в этом 
важном политическом деле 
сыграли комсомольцы горо
да. Тысячи активистов, аги
таторов проделали боль
шую работу. А завтра сот
ни юношей и девушек сно
ва займутся хлопотливым 
делом "-проведением вы
боров Верховный Совет 
СССР.

Мы уверены: выборы 
пройдут активно, на высо
ком политическом уровне. 
Мы готовы к ним.

ПОСЛЕДНИЕ ХЛОПОТЫ
Улица Военная, 5. Здесь в просторном и светлом общежитии расположен один из агитпунктов микрорайона. 

По вечерам красный уголок общежития всегда полон народу: проходят лекции, беседы о выборах в Верховный 
Совет СССР, встречи с депутатами Чкаловского райсовета, с руководителями завода резиновых технических изделий.

Большую работу проделал заводской агитколлектив. Агитаторы знакомили избирателей с Положением о вы
борах в Верховный Совет СССР, сверяли списки.

За каждой партийной организацией цеха был закреплен избирательный участок. Коммунисты и комсомольцы-аги
таторы стремились как можно раньше закончить обработку документов. Здесь особенно хорошо поработали секре
тарь партийной организации цеха формовой и неформовой техники Т. И. ' Поскребышева, заведующий агитколлек
тивом В. М. Малахов, комсомольцы В. Круглова, Г. Галкина, В. Толстунова. Не отставали от них и агита
торы заводоуправления. Еще 21 мая комсомольцы В. Бабушкин, Н. Шиловский, И. Павлов, Л. Давыдова и 
другие завершили проверку списков.

Сейчас на избирательных участках идут последние приготовления. В основном все шесть участков готовы 
принять гостей.

Свердловск. Ю. БОГАТЫРЕВ.

СВЕРДЛОВСК. Год от го
да растет и развивается 
Уралхиммаш. Флагман оте
чественного химического 
машиностроения за по
следнее четырехлетие ос
воил выпуск уникальных ап
паратов для большой хи
мии страны.

С 1966 года очень изме
нился и облик соцгородка. 
Здесь выросли новые жи
лые массивы, 2500 семей 
улучшили жилищные усло
вия. Построено один

Радостные перемены
надцать детских ’ садов и 
яслей.

За период от выборов до 
выборов произошел значи
тельный рост производст
ва, улучшились условия 
быта трудящихся предприя
тия.

Активно прошла на заво
де и избирательная кампа
ния, посвященная выборам

в Верховный Совет СССР. 
На Уралхиммаше была ши
роко развернута работа по 
месту жительства трудя
щихся. Одним из центров 
агитационной и культурно- 
массовой работы среди 
населения стали агитпло- 
щадки в четырех микро
районах.

500 агитаторов завода ра

ботали на двадцати избира
тельных участках.

Уралхиммашевцы едино
душно проголосуют за 
лучших сыновей и дочерей 
советского народа — пред
ставителей блока комму
нистов и беспартийных.

Праздник советской де
мократии пройдет на высо
ком уровне.

В. ШМЕЛЕВ.

ПРЕДСТАРТОВЫЕ ВОЛНЕНИЯ
Агитпункт. Избиратели — .курсанты 

Свердловского пожарно-технического учи
лища и суворовцы.

— Как правило, голосование у нас про
ходит дружно, — говорит председатель 
участковой избирательной комиссии заме
ститель командира подразделения по полит
части М. П. Бояринцев. — К 9 часам оно 
обычно заканчивается.

Предварительная работа по подготовке 
к выборам в Верховный Совет СССР в 
училище началась еще задолго до откры
тия агитпункта. Для избирателей читались 
лекции о международном положении, под
робно разбиралось Положение о выборах 
в Верховный Совет СССР, проводились 
встречи с писателями, фронтовиками, ве

теранами труда, с доверенными лицами 
кандидатов.

Агитаторы пожарно-технического учи
лища провели большую работу среди 
избирателей. Уже давно составлены и не 
раз проверены списки избирателей. Осо
бенно много внимания было уделено тем, 
кто голосует в первый раз.

Активная агитация проходила и средн 
населения. Курсанты читали лекции, вы
ступали с концертами, провели «Вечер 
молодого избирателя».

Сегодня — последний день работы агит
пункта. Последний раз проверяется, все 
ли готово к завтрашнему дню.

Н. КОРОЛЕВА.

ВЕРТОЛЕТОМ,

ВЕЗДЕХОДОМ...
ИВДЕЛЬ. Несколько 

машин-вездеходов, гусе
ничных тягачей» 2—3 
вертолета будут обслу
живать избирательные 
участки района. Но да
же если в день выборов 
выдастся нелетная пого
да, то в такие отдален
ные пункты, как Бурман* 
тово, Северный, Оус, 
Краснооктябрьский и 

другие для доставки до
кументации будут выс

ланы быстроходные вез
деходы.

К избирательным ур
нам придут в день вы
боров 27 тысяч избира
телей.

Отдадим свои голоса за верных 
сынов и дочерей народа!

ЛЮДИ ОГНЕННОЙ 

ПРОФЕССИИ

сталь
КОГДА Я приезжаю в Нижний Тагил, 

то стараюсь выкроить время и заг
лянуть на металлургический комбинат к 

мартеновцам.

много выигрывали, хотя нам было труд
нее. Порожнюю печь заправлять-то легче. 
На доводке и плавлении металла выигры
вали: не ждали, пока закипит сталь, а при
нуждали ее к этому. Трудно, конечно, бы
ло ломать годами сложившиеся приемы в 
ведении теплового ■ режима. Нередко это 
оборачивалось и против нас: то свод нач
нет оплавляться — заглянешь в печь, а на 
кирпичах сосульки висят, то шлак выбро-

Тагильчане по достоинству ценят их не- сит, па площадку. А техника, сам знаешь, 
легкий труд. Работа сталевара была и есть. была. — одна лопата, Не просто вручную 
в.особом почете. Поэтому не случайно в нагрузить раскаленнымшлакрмпятитонную 
высший орган власти тагильчане выбира- •
ют уже много дет подряд, представителей 
этой профессии. Восемь лет, депутатом Вер
ховного. Совета СССР был сталевар Влади-
мир Николаевич Лукьянов. Последние че
тыре года в советском парламенте трудовой 
Тагил представлял сталевар .Юрий Петро
вич Плосконенко. А вот сейчас кандидатом 
назван Виктор Иванович Ипатов. Все 
они — люди одного поколения, одной судь
бы и удивительно схожей биографии. Ремес
ленное училище, работа подручным, армия, 
снова цех, высокая должность сталевара. 
Каждый из них прошел комсомольскую 
школу, стал коммунистом, пришел в марте
новский цех в первое послевоенное деся
тилетие. И каждый получил рабочую прак
тику у знатных сталеваров Урала, лауреа
тов Государственной премии П. Г. Болото
ва, В. Зубкова, Ф. А. Жиронкина, И. П. Ка
лашникова. В своей брошюре о сталева
рах-скоростниках Владимир Николаевич 
Лукьянов писал об этих асах сталеварения 
так: «Рекордные скоростные плавки Боло
това и его товарищей по печи произвели 
на меня сильное впечатление. Я решил во 
что бы то ни стало научиться варить сталь 
по-болотовски».

Но не только молодые в те годы стале
плавильщики Владимир Лукьянов, Юрий 
Плосконенко и Виктор Ипатов были увле
чены работой скоростников. Зрелые масте
ра сталеварения Урала и Сибири, Украины 
и Тулы приезжали перенять опыт у «чудо- 
богатырей», поучиться у них мастерству.

Виктора Ипатова я знаю давно. После 
службы в армии мы учились в одной шко
ле рабочей молодежи, работали в одной 
смене.

Ипатов« как, впрочем, и Плосконенко и 
сотни других ребят, не довольствовался 
только теми знаниями, которые получил 
во время учебы в ремесленном, и с жадно
стью набрасывался на учебу. Рос острый, 
требующий знаний интерес к работе, к де
лу, которое он полюбил и готов был отдать 
ему все без остатка. Желание перенять но
вые приемы в работе передовых сталева- 
>ров было огромным. И это чувство, как и у 
всех остальных, было не абстрактно- 
копирующим — делать все, как старшие 
товарищи,— и не импульсным, вызванным 
стремлением к славе. Оно было осознан
ным, глубоким и постоянным.

Движимые этими чувствами и стремле
ниями, каждый из ребят стал не просто хо
рошим сталеваром (я бы мог назвать фа
милии десятков людей), а с первых шагов 
работы в цехе внутренне готовился быть в 
ответе не только за себя, но и за дела все
го коллектива. Такими я помню Виктора 
Ипатова и его сверстников.

Что же изменилось за эти годы? Имен
но этот вопрос меня больше всего волно
вал, когда я поехал на металлургический 
комбинат.

Виктора Ивановича в цехе не оказалось: 
в тот день у него была назначена встреча 
с избирателями. Решил взять адрес и 
ехать к нему домой.

коробку, чтобы площадку убрать. Но инте
рес в работе был. Жиронкии,' бывало, отбй- 
дет.от печи, а мне зацравку поручат. Ста
раемся с ребятами вовсю. Иногда Филипп 
Акимович улыбнется;- «Молодец, Виктор, 
заправил печь, как яичко». И... берется за 
лопату. Бросит- на. стенку — показывает:
«Вот где надо подсыпать». Но шутки бы- : 
ли не злые. Мы это знали. Просто чело- g 
век он был такой. А потом армия и снова ■ 
цех...

Наука Жиронкина не прошла даром. Я 
Вскоре Виктор Ипатов, как он сказал, «бе- ■ й 
гал по печам», подменял сталеваров в труд- Й 
ную минуту. Мало ли— заболел человек 
в отпуск ушел — в смене всегда выгодно 
иметь такого подручного. А тут случай 
вышел. Виктор Дмитриевич Есин, который 
в годы войны первым организовал комсо
мольскую фронтовую бригаду, получил 
длительную командировку. Перед - тем, как i 
уехать в Индию для передачи опыта, Есин 
собрал ребят из своей бригады. Пригласил 
и Ипатова. Постояли у печи, подручным 
жалко было расставаться с Есиным. Вик
тор Дмитриевич сказал на прощание: «Вот 
тебе, тезка, мой инструмент. Пользуйся, 
ребят не обижай, работники они хорошие. 
Надеюсь на тебя».

ИПАТОВ высок, строен. Широкие 
плечи и сильные руки. Говорит от
рывисто и, жестикулируя, рассекает воз- 

дух рукой. Вспоминаем прежние годы ра
боты, ребят, перебираем в памяти минув- 

j шее.
Ремесленное училище Виктор закончил 

! в Нижней Салде, а родом из Режа. Но сей
час он до мозга костей тагильчанин и не 

' мыслит себя без этого города.
— Филипп Акимович Жиронкнн был 

человеком строгим, но Добрым, — вспоми- 
j нает своего учителя Виктор Иванович.— 

Бывало, никогда не закричит на подруч- 
; ных, как это любили делать другие. Ходит 
; вроде хмурый, а посмотришь—глаза весе

лые. Сталевар он был башковитый. Хотя и 
старой закваски, но за новое брался цеп- 

I ко. А славы в то время у него хватило бы 
i на десятерых. Но он не кичился ею, да и 
. нам, подручным, часто говаривал: «Ходите 
! в передовиках — не гордитесь».
j На печи у нас каждый день делегации 

бывали. Рабочая площадка у мартена пре- 
! вратилась в своеобразную школу передового 

I опыта. Сталевары со всей страны приезжа- 
I ли посмотреть, как мы работаем. А у нас 
| ни хитрости, ни секретов не было. За счет 

уплотнения работы да мускулов вначале 
s выходили в передовики. Плавка еще в пе- 
I чи сидит, а мы уже откосы и заднюю стен

ку заправляем. Для всех это было в то 
время новостью, а мы на заправке очень

Так и стал Ипатов кадровым сталева
ром на шестой печи. Много пота пролил он, 
пока добился того, к чему стремился. С го
дами пришел опыт, а желание было всегда. 
Заговорили о сталеварах шестой пета во 
весь голос пять лет назад. Тогда Ипатов и 
его товарищи Петухов, Токарев и Павлов 
выплавили на своей печи металла больше 
всех в цехе. К тому времени Виктор Ивано
вич был уже коммунистом. В 1966 году 
тагильчане оказали Ипатову большую « 
честь, избрав его делегатом на XXIII съезд 
КПСС.

Вернулся Виктор Иванович со съезда с 
еще большей решимостью добиться ре
кордной выплавки стали, хотя такая дум
ка была и раньше. К тому времени он на 
«отлично» окончил курсы мастеров по по
вышению квалификации, хотя и работал 
сталеваром. В трудные для цеха дни остав
лял хозяином у мартена первого подруч
ного Виктора Левина, работал мастером. 
Но его по-прежнему больше влекла работа 
сталевара. И удивительно: чем больше он, 
искал и экспериментировал, тем неудержи
мее была страсть работать у печи.

В мартеновском цехе не бывает двух пла
вок, похожих одна на другую, как две кап- ; 
ли воды. Пусть варят сталь одной марки 
с одинаковым анализом, но плавки все рав
но идут по-разному. Виктор Иванович тща
тельно анализировал работу каждой смены. 
Делал выводы. Сталевар заранее знает од
но: он должен сварить металл заданной 
марки, а как пойдет плавка, когда закипит 
сталь, предугадать трудно. Ход плавки за
висит от многих факторов—количества и 
состава шихты, быстроты прогрева и рас- ! 
плавления, умения вести форсированную 
доводку. Нужно добиться оптимальной ра
боты теплового режима и умело применять 
кислород. Сталевары шестой печи зада- | 
лись целью увязать все эти факторы меж
ду собой, установить прямую зависимость 
между количеством израсходованного на ; 
плавку топлива и конечным содержанием 
углерода в металле. И добились. 1966 год 
стал памятным для Виктора Ивановича Ипа
това не только потому, что он был делегатом 
съезда Ленинской партии, а еще рекорд
ным количеством выплавленного металла. 
На 150-тонной печи сталевары сварили за 
год 181 тысячу тонн высококачественной 
стали. Такого количества не выплавлял 
никто — ни раньше, ни после. Результа-
ты сталеваров-скоростников, лауреатов 
Государственной премии были превзойде
ны. За успешное выполнение семилетнего 
плана В. И. Ипатов награжден орденом Ле
нина.

Надо ли говорить, что любой поиск в 
эксперимент в работе ложится на плечи 
сталевара тяжелым бременем. Для этого 
прежде всего нужна увлеченность, мораль
ная заинтересованность. А главное _  зна
ния, зрелость сталевара, его восприимчи
вость к смелым идеям. Эти идеи в харак
тер Виктора Ипатова заложил еще Жирон- 
кин, но ученик превзошел учителя. Он раз
вил и приумножил скоростные приемы в 
работе. Но основное, что принесло успех 
Ипатову и его товарищам, это умение 
видеть цель, настойчиво стремиться к ней. 
Этим и живет сейчас сталевар Ипатов.

В. ПАНКРАТОВ.

■

■ ■
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Речь товарища Л. II . БРЕЖНЕВА
' Уважаемые товарищи!

Позвольте от всего сердца 
поблагодарить трудящихся 
Бауманского и Сокольническо
го районов за выдвижение мо
ей кандидатуры в депутаты 
Верховного Совета. Я высоко 
ценю оказанную честь и при
ложу все силы, чтобы оправ
дать ваше ко многому обязы
вающее доверие.

Предвыборная кампания и 
сами выборы — это ■ важное 
политическое событие. Гото
вясь к выборам, граждане на
шей страны как бы подводят 
итоги работы Советов, обоб
щают лучший опыт, сосредото
чивают внимание на актуаль
ных вопросах коммунистиче
ского строительства.

Встречаясь с вами, я, как и 
другие руководители партии и 
правительства, считаю своим 

долгом прежде всего сооб
щить вам и всем избирателям 
страны, как обстоит дело с 
выполнением обязательств, 
которые были взяты накануне 
прошлых выборов в Верхов
ный Совет.

Предыдущие выборы со
стоялись, как известно, в июне 
1966 года, вскоре после XXIII 
съезда КПСС. Решения съезда, 
собственно, и были той плат
формой, с которой партия 
шла на выборы. Поэтому в 
центре внимания Верховного 
Совета СССР, Советского пра
вительства находились важ
нейшие вопросы жизни и раз
вития нашего общества, выдви
нутые съездом. На первом ме
сте среди них стояли пробле
мы развития народного хозяй
ства. Это — важнейшая об
ласть общественной жизни. И 
с этого хотелось бы начать,

В предвыборном Обраще
нии Центрального Комитета 
нашей партии к Советскому 
народу приведены важнейшие 
показатели нашего роста за 
эти четыре года. Хотя пяти
летка еще не завершена и 
очень многое зависит от того, 
как мы поработаем в остав
шиеся полгода, уже сейчас 
ясно, что Директивы XXIII 
съезда партии в основном вы
полняются успешно. Произ
веденный национальный доход 
страны увеличится со 193,5 
млрд, рублей в 1965 году по
чти до 275 млрд, в 1970 году, 
т. е. на 42 процента. В абсо
лютном выражении прирост 
составит в этом году, по срав
нению с 1965 годом, огром
ную сумму — более 80 мил
лиардов рублей. Это столько 
же, сколько еще в 1954 году 
составлял весь национальный 
доход страны.

Промышленное производст
во за пятилетку возрастет еще 
больше — примерно в полто
ра раза. Объем валовой про
дукции промышленности в 
1970 году достигнет 366 мил
лиардов рублей. Прирост бу
дет равен почти всему объему 
промышленного производства 
в стране за две первые пяти
летки, вместе взятые.

Несмотря на неблагоприят
ные погодные условия и ча
стые стихийные бедствия, нам 
удалось добиться определен
ных успехов и в развитии 
сельского хозяйства. В сред
нем за год у нас производи
лось зерна на 32 миллиона 
тонн больше, чем в 1961—1965 
годах. Больше, чем в ту пяти
летку, мы производим мяса, 
молока, яиц и других продук
тов. Повысилась урожайность 
основных сельскохозяйствен
ных культур.

Успехи в развитии экономи
ки благотворно сказались на 
жизни и благосостоянии совет
ского народа, позволили ре
шить ряд серьезных социаль
ных проблем. С 1968 года ми
нимальная заработная плата 
повышена до 60 рублей. Про
изошли улучшения в пенсион
ном обеспечении. Труженики 
села получают отныне гаранти
рованную денежную оплату. 
Повышена зарплата тем, кто 
работает в районах Крайнего 
Севера и в приравненных к ним 
местностях. В целом реальные 
доходы в расчете на душу на
селения увеличатся за пятиле
тие на 33 процента. Это боль
ше, чем было запланировано.

В результате роста сельско
хозяйственного производства 
и повышения реальных дохо
дов улучшилось питание со
ветских людей. Продажа на
селению животного масла воз
росла за годы пятилетки на 27 
процентов, сахара — на 20 
процентов. Потребление мяса 
на душу населения увеличи
лось в сравнении с 1965 годом 
на 6 кг. В то же время, ска
жем, потребление хлеба со
кратилось на 6 кг, что также 
свидетельствует о положи
тельных сдвигах в структуре 
питания. Все это — важные 
достижения.

Быстрыми темпами продол
жается жилищное строитель
ство: к концу пятилетки мы 
введем в строй более чем пол- 
миллиарда квадратных метров 
жилья. Это большая цифра— 
ежегодно почти 11 миллионов 
советских людей справляют 
новоселье!

Многое сделано за эти годы 
в развитии здравоохранения. 
Отряд советских врачей, кото
рые несут ответственность за 
состояние народного здоровья, 

увеличился на 120 тысяч чело
век, а число больничных ко
ек — на 448 тысяч.

Успешно развивалось и на
родное образование. Число 
школьников в нашей стране 
достигнет в наступающем 
учебном году пятидесяти мил
лионов. Среднее образование 
действительно доступно теперь 
каждому. Родители у нас ос
вобождены от тревоги за то, 
получат ли их дети возмож
ность учиться, приобрести 
нужную обществу специаль
ность. Из года в год расширя
ется в СССР и высшее образо
вание. Число студентов выра
стет за пять лет на 812 тысяч.

Нельзя не отметить добрым 
словом достижения советской 
науки, от которой сегодня во 
многом зависит успешное раз
витие нашего общества и пре
жде всего нашей социалисти
ческой экономики. За пяти
летие число научных работни
ков возрастет в СССР на 275 
тысяч, а ассигнования на нау
ку увеличатся в- 1,6 раза.

Словом, товарищи, мы име
ем все основания положитель
но оценить итоги минувших 
четырех лет. Избирательная 
платформа, с которой партия 
шла на прошлые выборы, 
можно сказать, реализована.

Достигнутые успехи — это 
результат труда советских лю
дей, труда большого, напря
женного и часто самоотвер
женного. Рабочие, инженеры, 
служащие, колхозники, ученые, 
миллионы и миллионы совет
ских тружеников восприняли 
платформу, выдвинутую пар
тией на прошлых выборах, как 
свое кровное дело. Именно 
благодаря этому страна сде
лала еще один крупный шаг по 
пути к коммунизму. Честь и 
хвала советскому рабочему 
классу, крестьянству, интелли
генции! Их труд превращает 
планы в великие дела, делает 
нашу Родину еще богаче и 
еще могущественнее!

Хотелось бы отметить рас
тущий вклад в дело коммуни
стического строительства на
шей славной советской моло
дежи. Последний съезд Ленин
ского комсомола убедитель
но показал, что мы вырастили 
хорошую смену. Можно с уве
ренностью сказать, что наша 
молодежь с честью хранит и 
приумножает лучшие традиции 
старших поколений, что она 
верна своему народу, партии, 
делу коммунизма.

Пример сознательного, по
истине вдохновенного отноше
ния к делу показывают тру
дящиеся Москвы. Они стали 
зачинателями многих замеча
тельных дел, получивших ши
рокое распространение по 
всей стране. Соревнуясь за 
достойную встречу Ленинского 
юбилея, коллективы многих 
предприятий Москвы уже в 
апреле выполнили задание пя
тилетки по росту производи
тельности труда. Позвольте по
здравить москвичей с этим 
крупным успехом, с этой побе
дой! Московская партийная ор
ганизация, все трудящиеся сто
лицы хорошо поработали и 
достойно выполнили принятые 
обязательства.

Мне особенно приятно от
метить, что трудящиеся Бау
манского и Сокольнического 
районов не раз в эти годы вы
ходили в число передовиков 
социалистического соревнова
ния.

От всей души поздравляю 
вас, дорогие товарищи, с тру
довыми успехами!

Выступая перед москвичами, 
хотелось бы сказать, что " и 
впредь будет проявляться за
бота о дальнейшем расцвете 
столицы нашей Родины. Раз
рабатываются планы по даль
нейшему благоустройству го
рода, строительству метро и 
развитию других видов транс
порта, торговой сети, всего, 
что нужно для работы и отды
ха москвичей. Ноот москов
ских партийных и советских ор
ганизаций, от всех трудящихся 
города, от вас, товарищи, за
висит, чтобы средства, отпу
щенные на эти цели, были ис
пользованы по-хозяйски, с мак
симальным эффектом. Уверен, 
что москвичи справятся с 
этим.

Москва дорога не Только мо
сквичам, она — родной город 
для всех советских людей. 
Это — город не только с ве
ликим историческим прошлым, 
но и город великого будуще
го. И необходимо, чтобы в 
своем бурном развитии столи
ца Страны Советов, первого го
сударства рабочих и крестьян, 
показывала пример умелого 
решения сложнейших градо
строительных проблем совре
менности и была образцовым 
социалистическим городом.

Оценивая сегодня все, что 
было сделано за четыре года, 
мы видим, что пройденный 
путь нельзя выразить в одних 
лишь количественных показа
телях. Наверное, не менее 
важно, что за эти годы мы са
ми многому научились. Я имею 
в виду работу, проделанную 
партией в области хозяйствен
ной реформы, а если шире 
смотреть, то и в области со
вершенствования всей нашей 
экономической политики, при
ведения ее в соответствие с 
современным этапом развития 

советского народного хозяй
ства.

Это позволило нам четко 
определить не только главные 
задачи — повышение эффек
тивности народного хозяйства, 
его интенсификация, значи
тельное ускорение роста про
изводительности труда, —• но 
и найти верные методы, пути 
и способы, которые позволят 
решить эти задачи. Все эти во
просы находились в центре 
внимания Пленумов ЦК КПСС, 
стали предметом широкого об
суждения и на сессиях Вер
ховного Совета СССР.

Нет нужды говорить о том, 
какое значение имеет в совре
менных условиях научно-техни
ческий прогресс. Хочу лишь 
подчеркнуть, что у нашей стра
ны есть полная возможность 
завоевать самые передовые 
рубежи на всех основных на
правлениях научно-технической 
революции, развернувшейся в 
мире. Эту возможность мы 
обязаны реализовать. В этом 
партия видит один из главных 
источников дальнейшего эко
номического роста нашей 
страны.

Огромный резерв ускорения 
развития народного хозяйства 
кроется и в улучшении планиро
вания, совершенствовании уп
равления производством и ор
ганизации труда. Декабрьский 
Пленум ЦК КПСС (1969 г.) по
ставил эту задачу в качестве 
одной из ключевых. На фрон
тах строительства коммунисти
ческой экономики, товарищи, 
наука побеждать — это. по су
ществу наука управлять! По
этому изучать науку управле
ния, а если надо — и пере
учиваться —• становится пер
вейшей обязанностью наших 
кадров.

Из сказанного также ясно, 
что решение многих экономи
ческих проблем следует ныне 
искать На стыке научно-техни
ческого прогресса и прогресса 
в деле управления.

Много внимания партия уде
ляла в истекшие годы разви
тию сельского хозяйства. В этой 
области, как уже отмечалось, 
достигнуты немалые практиче
ские результаты: никогда еще 
мы не производили столько 
зерна и других сельскохозяйст
венных продуктов, сколько 
производим сейчас. Но для бо
лее полной и, следовательно, 
более правильной оценки по
ложения дел в сельском хозяй
стве необходимо исходить не 
только из того, как оно вы
росло в сравнении с прошлым, 
а главным образом из того, 
насколько этот рост удовлетво
ряет нынешние потребности 
населения в продуктах питания, 
а промышленности — в сырье. 
У нас большое население, оно 
будет расти, и мы должны по
заботиться о том, чтобы оно 
было обеспечено всем, что 
нужно для здоровой, полно
кровной жизни.

При таком подходе надо бу
дет признать, что далеко не 
все еще сделано. И здесь, то
варищи, нет легких путей. Пос
ле того, как мы решили ряд 
неотложных задач, связанных с 
повышением материальной за
интересованности тружеников 
села и улучшением организа
ции производства в колхозах и 
совхозах, стало тем более оче
видным, что дальнейший кру
той подъем сельского хозяйст
ва упирается в создание такой 
материально-технической базы, 
которая отвечала бы современ
ным требованиям. Вот в чем 
сейчас суть дела.

Конкретно это значит — 
резко повысить обеспеченность 
сельского хозяйства мощными, 
современными, удобными в 
эксплуатации тракторами, ком
байнами, автомобилями и дру
гими машинами и механизма
ми. Это значит — серьезно 
увеличить производство мине
ральных удобрений. Это зна
чит — последовательно и твер
до выполнять программу ме
лиорации земель. Это зна
чит —- добиться резкого улуч
шения строительства на селе. 
Это, наконец, значит—-переве
сти производство кормов на 
современную индустриальную 
основу и создать мощную про
мышленность по переработке 
продукции сельского хозяй
ства.

Все эти задачи — не новые. 
Нельзя сказать, чтобы мы ими 
не занимались. И в принципе 
ясно, что они будут решены. 
Весь вопрос в сроках. Созда
ние современной материаль
но-технической базы сельского 
хозяйства можно растянуть и 
на 25 лет. А можно и значи
тельно ускорить. Мы — за 
второй путь. Исходя из этого, 
мы уже в текущей пятилетке 
выделили селу намного боль
ше капиталовложений, чем 
прежде. Тем не менее в 
следующей пятилетке объем 
капиталовложений в сельское 
хозяйство намечено увеличить 
еще больше. Этого курса мы 
намерены держаться твердо, 
товарищи.

Создание современной ма
териально-технической базы 
сельского хозяйства — зада
ча огромная как по своим 
масштабам, так и по значению. 
Для ее решения необходимы 
усилия всех наших партийных 
организаций, всех министерств 

и ведомств, не говоря уже о 
тех, кто непосредственно свя
зан с сельскохозяйственным 
производством. Только так 
можно решить эту задачу. И 
мы ее решим.

Товарищи! Внимательно ана
лизируя текущую хозяйствен
ную деятельность, партия стре
мится вовремя выявить нере
шенные проблемы, сосредо
точить на них внимание ком
мунистов, хозяйственников, 
всех трудящихся. Наше обще
ство растет быстрыми темпа
ми. Научно-технические, про
изводственные вопросы реша
ются у нас в неразрывной свя
зи с заботой о непрерывном 
росте благосостояния народа. 
В этом наше принципиальное 
отличие от капитализма, в этом 
и особенность решаемых на
ми вопросов. Естественно, что 
в ходе движения вперед пе
ред нами нередко возникают 
сложные проблемы. Это — 
процесс нормальный, так же 
как и то, что мы стараемся 
сами выявить имеющиеся не
достатки и ошибки, откровен
но говорим о них, чтобы их 
исправить. Критика и самокри
тика — это ведь закон разви
тия нашего общества.

Мы знаем, конечно, что вра
ги Советского Союза, враги 
КПСС пытаются использовать 
нашу самокритику, чтобы кле
ветать на Социалистический 
строй. Так было пятьдесят лет 
назад. Так происходит и се
годня, когда, например, бур
жуазная пресса нет-нет, да и 
запестрит сенсационными заго
ловками о каком-то экономи
ческом «кризисе» в Советском 
Союзе. Подобные заявления 
не новы. Идеологи и политики 
империализма уже не раз вы
думывали всякого рода «кри
зисы» советской системы, А 
наша страна становилась все 
более и более могучей. И тот 
факт, что враги пытаются ис
пользовать нашу самокритику 
в своих целях, не может ос
лабить нашей решимости уст
ранять со своего пути все то, 
что мешает нам нормально 
жить и работать, что тормозит 
движение вперед.

Партия помнит указания Ле
нина о том, что коммунистам 
не пристало бояться серьезной 
и деловой критики и самокри
тики на том основании, что 
этим может воспользоваться 
враг. «Кто этого боится, Тот не 
революционер», — говорил 
Ленин. А мы, товарищи, были 
и остаемся революционерами.

Партия видит и достижения 
и недостатки, и возможности 
и недоработки. И если быть 
объективным, если учесть все 
плюсы и минусы, » можно со 
всей определенностью сказать: 
народ, партия и государство 
на правильном, на ленинском 
пути. Главный итог развития 
страны за истекшие четыре го
да состоит в том, что вырабо
танная партией генеральная 
линия развития экономики ус
пешно проходит практическую 
проверку и дает положитель
ные результаты.

В нынешнем году состоится 
XXIV съезд КПСС. На съезде 
будут утверждены основные 
направления и показатели но
вого пятилетнего плайа. Пока 
работа над ним продолжается, 
было бы преждевременно го
ворить о конкретных цифрах 
и заданиях. Но могу заверить 
избирателей, что предусмат

ривается дальнейший серьез
ный рост промышленности, 
прежде всего тех отраслей, ко
торые производят средства 
производства, обеспечивают 

энергетическую базу экономи
ки и определяют научно-техни
ческий прогресс. Большое вни
мание будет уделено улучше
нию планирования и управле
ния народным хозяйством, 
более полному использова
нию экономических рычагов. 
О наших принципиальных уста
новках по сельскому хозяй
ству я уже говорил.

Главная цель всех наших 
планов — это дальнейшее 
улучшение жизни народа, все
стороннее развитие социали
стического общества. Из этого 
мы исходим и разрабатывая 
новый пятилетний план. Все, 
чего мы добьемся в резуль
тате его осуществления, будет 
обращено на процветание на
шей Родины, на то, чтобы со
ветские люди лучше питались 
и одевались, чтобы улучша
лись их жилищные условия, 
совершенствовалась система 
здравоохранения и народного 
образования. Обсуждаются 
также меры, направленные на 
улучшение условий жизни мно
годетных семей и повышение 
зарплаты некоторым катего

риям трудящихся.
Говоря о плане на следую

щие пять лет, хотелось бы 
подчеркнуть, товарищи, всю 
важность успешного заверше
ния последнего года текущей 
пятилетки. От того, как мы по
работаем в этом году, то есть 
как выполним и перевыполним 
производственные задания по 
количеству и качеству, будет 
зависеть очень и очень мно
гое, и прежде всего — накоп
ление резервов для решения 
задач будущего года и в оп
ределенной степени — задач 
нового пятилетнего плана. ЦК 
КПСС и правительство прида

ют очень большое значение 
выполнению заданий текуще
го года и считают, что необхо
димо приложить максимум 
усилий для досрочного выпол
нения пятилетки в целом.

Решение стоящих перед на
ми задач, несомненно, потре
бует напряжения сил, большо
го труда всего советского на
рода, выявления всех возмож
ностей и реализации всех ре
зервов, которые, прямо ска
жем, не всегда еще хорошо 
используются. Многое будет 
зависеть и от работы органи
заторов и руководителей про
изводства во всех звеньях 
сверху донизу. Современный 
этап развития экономики 
предъявляет к ним все более 
высокие требования.

На своем декабрьском Пле
нуме в прошлом году Цент
ральный Комитет КПСС уде
лил особое внимание утвер
дившемуся в партии стилю ра
боты с кадрами. Мы говорили 
о том, что доверие и уважи
тельное отношение к людям 
позволяют работникам обре
сти необходимое чувство уве
ренности, открывают простор 
для инициативы, смелого, 
творческого подхода к вопро
сам. Такой стиль работы помо
гает нам решать самые слож
ные проблемы — это теперь 
доказано практикой. И мы не 
собираемся менять его, воз
вращаться к методам админи
стрирования, решительно 
осужденным партией.

Вместе с тем ленинский 
стиль работы неотделим от 
высокой требовательности, от 
делового контроля и критики 
недостатков. Эта критика пред
полагает уважение личности, 
достоинства работника, его за
слуг, но, конечно, не за счет 
снижения требовательности. 
Мы не хотели бы, чтобы наш 
стиль и характер отношения к 
кадрам были поняты в смысле 
какого-то послабления для 
плохих работников. И если 
тот или иной руководитель не 
будет делать должных выводов 
из критики, он не вправе рас
считывать на то, что уважение 
к нему сохранится.

Декабрьский Пленум воору
жил наши хозяйственные орга
ны и кадры ясным пониманием 
стоящих перед ними задач, на
метил пути их решения. Реали
зация этих решений становится 
тем критерием, по которому 
партия и народ будут судить о 
деятельности хозяйственных 
министерств и ведомств, мини
стров, директоров предприя
тий, всех, кому непосредствен
но доверено руководство раз
личными участками экономики.

Каждая организация -и ве
домство, каждое предприятие 
и учреждение должны четко 
выполнять свои обязанности и 
полностью отвечать за то дело, 
которое им поручено, опреде
лено государственными зада
ниями и директивами партии. 
В рамках своей компетенции 
каждая организация имеет все 
возможности и обязана про
являть инициативу, не ожидая 
дополнительных указаний и не 
пытаясь перекладывать на дру
гих то, что ей положено делать 
самой. Партийные же организа
ции призваны осуществлять 
контроль и помогать хозяйст
венным руководителям рабо
тать на уровне современных 
требований.

Товарищи! Развитие социали
стического общества — это 
сложный процесс, который ох
ватывает не только экономику, 
но все сферы социальной жиз
ни. Задача руководства таким 
обществом состоит, очевидно, 
в том, чтобы максимально выя
вить заложенные в нем воз
можности для гармоничного и 
равномерного развития. Где же 
ключ к решению этой задачи? 
Этот ключ — правильное функ
ционирование политической си
стемы общества и прежде все
го многогранная, опирающаяся 
на данные науки и богатый 
практический опыт деятель
ность коммунистической пар
тии.

Развитие социалистической 
демократии партия рассматри
вает как непременное условие 
успешного продвижения к ком
мунизму. Именно этот принцип 
лежит в основе практических 
мероприятий партии, и прави
тельства по совершенствованию 
государственного аппарата, 
всей системы органов власти и 
управления.

Остановлюсь в этой связи на 
вопросах законности и право
порядка. Все мы хорошо зна
ем, какое огромное значение 
для правильного развития об
щественного организма имеет 
четко отработанное законода
тельство. В обобщенной, кон
центрированной форме совет
ские законы выражают волю 
народа, основные направления 
политики партии и государства, 
обеспечивают движение обще
ства по заданному курсу.

Следует подчеркнуть, что в 
нашей стране законодательная 
деятельность проникнута глу
боким демократизмом. В выра
ботке законов принимают уча
стие широкие круги специали
стов, ученых, советской обще
ственности. Наиболее важные 
законы выносятся на всенарод
ное обсуждение. Все это гаран
тирует, что советские законы 

действительно выражают по
требности общества и служат 
интересам трудящихся.

В последние годы Верховным 
Советом были разработаны и 
приняты законы, которые регу
лируют важные стороны обще
ственных отношений и затраги
вают по существу интересы 
всех советских людей. Напом
ню, что это законы, каса
ющиеся охраны здоровья, ук
репления семьи, землеустрой- 
става, борьбы с преступностью. 
Работу по совершенствованию 
советского законодательства 
надо продолжать, чтобы оно 
не отставало от жизни, чтобы 
наши законы, оставаясь проч
ными, стабильными, правильно 
отражали происходящие в об
ществе процессы.

Вместе с тем мы знаем, что 
мало выработать хороший за
кон, мало его принять. Закон 
живет, действует лишь тогда, 
когда он исполняется. Он обя
зателен для всех, его долж
ны соблюдать все без исклю
чения, независимо от положе
ния, чина и ранга. Социалисти
ческая законность, правопоря
док — основа нормальной жи
зни общества, его граждан. 
Это соображение кажется эле
ментарным. И если об этом 
приходится говорить, то лишь 
потому, что, к сожалению, есть 
еще отдельные люди, которые 
не воспитали в себе такого 
необходимого качества, как 
сознательное и неукоснитель
ное соблюдение советских за
конов, правил социалистиче
ского общежития. С таким по
ложением партия мириться не 
может и не станет.

Известно, товарищи, как к 
этому вопросу относился 
В. И. Ленин. Пока закон явля
ется действующим, <— считал 
Владимир Ильич, —- никто не 
вправе его обойти. Такого 
вот ленинского подхода к 
соблюдению законов у нас 
кое-кому не хватает. Совет
ский закон охраняет социали
стическую собственность, ин
тересы общества и государст
ва, он охраняет права граж
дан. И всякое нарушение за
конов, чем бы оно ни моти
вировалось, наносит большой 
ущерб обществу, его граж
данам, нашему общему делу.

Вот почему необходимо уси
лить пропаганду советских 
законов, всемерно поднимать 
их авторитет, воспитывать всех 
в духе уважения к закону, к 
праву. Вот почему необходи
мо также, чтобы партийные и 
советские органы уделяли 
больше внимания тем звеньям 
нашего аппарата, которые при
званы непосредственно наблю
дать за соблюдением законов, 
пресекать правонарушения. 
Каждый советский гражданин 
должен быть уверен в том, 
что его жизнь и здоровье, 
его имущество, его права, его 
достоинство и покой находят
ся под надежной охраной го
сударства.

Укрепление законности, уп
рочение социалистического 
правопорядка — это, таким 
образом, общегосударствен
ная, общепартийная задача. И 
здесь особенно важна роль 
депутатов. Представители на
рода в органах Советской вла
сти, подчеркивал Ленин, 
«должны сами работать, сами 
исполнять свои законы, сами 
проверять то, что получается 
в жизни, сами отвечать непо
средственно перед своими из
бирателями».

Так ставил вопрос Ленин. 
Так ставит его партия и сей
час.

Другой вопрос, о котором 
хотелось бы сказать сегод
ня, — это деятельность Сове
тов. Выполняя предначертания 
программы КПСС и решения 
XXIII съезда партии, мы доби
лись активизации Советов в 
центре и на местах. Повыси
лась их роль в жизни страны.

Решение задач, встающих 
перед нами, обязывает всех 
депутатов, все Советы обра
тить особое внимание на со
вершенствование демократиче
ских принципов своей деятель
ности — отчетности перед из
бирателями, гласности в рабо
те, на привлечении широких 
масс трудящихся к непосред
ственному участию в управле
нии общественными делами, 
критике недостатков в работе 
тех или иных ведомств и 
должностных лиц, борьбе с 
бюрократизмом. Это, конеч
но, •— задачи не только Сове
тов, но и партийных организа
ций, ибо все, что связано с 
Советами, с Советской вла
стью, было и остается делом 
всей партии.

Совет —- высший орган го
сударственной власти на’своей 
территории, хозяин .города или 
поселка, и он должен быть 
хорошим, рачительным хозяи
ном. Его обязанность обо всем 
думать и заботиться, все де
лать для того, чтобы людям 
было лучше жить, работать, от
дыхать. И если Совет прояв
ляет необходимую инициати
ву и деловую предприимчи
вость, то это избиратели ценят. 
Речь идет, конечно, о здоро
вой, разумной инициативе, а 
не о такой, когда проявляется 
местничество в ущерб обще
государственным интересам.

Такой, с позволения сказать, 
«инициативы» нам не нужно.

Словом, важно добиться та
кого положения, когда все Со
веты будут в полной мере ис
пользовать предоставленные 
им права, действовать смело, 
самостоятельно, инициативно, 
не дожидаясь директив и ука
заний «сверху».

Отдавая должное работе Со
ветов, по достоинству оцени
вая ее, надо видеть и недо
статки в их работе. На эти 
недостатки справедливо обра
щали внимание избиратели, 
выступавшие на собраниях 
коллективов трудящихся и на 
предвыборных окружных со
вещаниях. Важно внимательно 
обобщить и проанализиро
вать все критические замеча
ния, довести их до сведения 
соответствующих органов, по
требовать, чтобы они приня
ли по ним необходимые меры.

И, наконец, еще один 
вопрос — о депутатах. Де
путат — полномочный пред
ставитель трудящихся в орга
нах государственной власти, их 
доверенное лицо. С ним долж
ны считаться, к его голосу 
прислушиваться, на его запро
си отвечать все должностные 
лица и государственные уч
реждения.

Таковы его конституционные 
полномочия. А в слове полно
мочия соединены два поня
тия — права и обязанности. 
Это, товарищи, и высокий по
чет, и высокая ответственность. 
Связаны они неразрывно: де
путат не только право имеет, 
но обязан добиваться выпол
нения наказов избирателей, 
быть чутким и внимательным 
к людям, информировать их о 
том, как идут дела, какие 
трудности возникают и как они 
преодолеваются.

Какой бы пост, ни занимал 
наш советский депутат, он 
считает своим долгом во всех 
своих действиях руководство
ваться политикой партии, бо
роться за претворение в жизнь 
ее программы, твердо стоять 
на ее позициях. Он хорошо 
сознает, что именно на это в 
первую очередь выдают ему 
мандат избиратели, когда го
лосуют за его кандидатуру. 
Политика партии выражает ко
ренные, жизненные интересы 
народа, а для депутата нет и 
не может быть ничего выше 
этих интересов.

Жизнь, потребности общест
ва диктуют необходимость 
подходить к оценке работы 
Советов, как и всех других 
организаций, с более высоки
ми критериями, с позиций се
годняшнего, а не вчерашнего 
дня. Партия, ее Центральный 
Комитет будут и впредь по
стоянно заботиться о том, что
бы еще выше поднимать роль 
и значение Советов, чтобы 
каждый депутат всегда нахо
дился на уровне тех высоких 
требований, которые предъяв
ляет к нему наш советский 
строй, наше время.

Товарищи! За истекшие че
тыре года Центральный Ко
митет КПСС и Советское пра
вительство уделяли большое 
внимание международным де
лам. Вопросы внешней поли
тики Советского Союза дваж
ды за это время обсуждались 
на сессиях Верховного Со
вета.

Сейчас мы держим перед 
избирателями отчет и за вне
шнеполитическую деятель
ность Советского государства. 
По каким показателям можно 
судить о ее результатах? Для 
нас, коммунистов-ленинцев, 
решающим является умение 
постоять за интересы своей со
циалистической Родины, за ин
тересы своих друзей и союз
ников, за интересы социализма 
и мира. Важный показатель 
успеха внешней политики — 
это авторитет государства и 
степень его влияния на ход 
международных событий. 
Это — доверие к его слову в 
мировых делах. Мы можем с 
полным правом заявить, что 
по всем этим показателям 
Коммунистическая партия и 
Советское правительство дос
тойно представляли свой на
род на мировой арене.

XXIII съезд КПСС поручил 
ЦК и Советскому правитель
ству и впредь обеспечивать 
благоприятные внешние усло
вия коммунистического строи
тельства в СССР. Для нас это 
значило, прежде всего, — не 
допустить мировой войны и 
добиваться укрепления между
народной безопасности, кре
пить единство сил социализ
ма, демократии, националь

ного освобождения и мира.
Борьба за эти цели проходи

ла в сложной обстановке. Им
периализм неоднократно пы
тался перейти в контрнаступ
ление. Однако благодаря мо
гуществу нашего государства, 
его активной и твердой внеш
ней политике, благодаря проч
ности нашего союза с брат
скими социалистическими стра
нами, действиям самых широ
ких демократических сил во 
всем мире империализм не 
смог повернуть ход событий в 
свою пользу. Силы социализма 
и революции, национальной 
независимости и социального 
прогресса добились за послед
ние годы новых успехов.

Советские люди хорошо ин

формированы о международ
ной деятельности Коммунисти
ческой партии и Советского 
правительства. Разрешите лишь 
коротко доложить вам, что 
именно было сделано для осу
ществления курса XXIII съезда 
в этой области.

Вместе с партиями и прави
тельствами братских госу
дарств мы последовательно 
боролись за единство и спло
ченность мировой социалисти
ческой системы. Общий итог 
этих усилий очевиден для всех.

Социалистическое содруже
ство представляет собой сей
час такое объединение госу
дарств, с которым по прочно
сти не могут идти в сравнение 
ни один союз, ни одна коали
ция, существовавшие в прош
лом или существующие ныне. 
В этой связи хотелось бы осо
бо отметить большук^ работу 
по совершенствованию союз
нических отношений с социа
листическими государствами. 
Новые договоры о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной по
мощи заключены с братскими 
странами — ГДР, Польшей, 
Монголией, Венгрией, Болга
рией, Чехословакией'. В начале 
июля в Бухарест выедет совет
ская партийно-правительствен
ная- делегация для подписания 
соответствующего договора с 
Румынией. Вместе с Варшав
ским договором, который бу
дет и впредь укрепляться и 
совершенствоваться, эти дву
сторонние договоры составля
ют широкую и цельную систе
му взаимных обязательств со
циалистических стран друг пе
ред другом и перед социали
стическим содружеством, как 
их общим достоянием. Мы ни
кому не посоветовали бы ис
пытывать прочность этих обя
зательств, сцементированных 
подлинной дружбой и интер
национализмом.

Надо, однако, сказать, что 
на пути сплочения стран социа
лизма остаются еще и серьез
ные трудности. За прошедший 
период произошло обострение 
отношений с Китаем, Причина 
этого — великодержавный, 
раскольнический курс китай
ского руководства. Наша прин
ципиальная позиция в вопросе 
об отношениях с КНР извест
на, и нет нужды ее повторять. 
Мы приняли меры для того, 
чтобы устранить напряжен
ность на границе. По нашей 
инициативе осенью прошлого 
года начались переговоры, 
призванные содействовать нор
мализации отношений между 
нашими государствами. Пере
говоры эти затягиваются не 
по нашей вине. Вместе с тем 
китайское руководство про
должает идеологическую и по
литическую борьбу против со
ветского общественного строя, 
против ленинского курса на
шей партии. Мы давали и бу
дем давать решительный отпор 
любым таким нападкам, после
довательно и твердо защищать 
принципы марксизма-лениниз
ма, пролетарского интернацио
нализма. А что касается меж
государственных отношений, то 
мы по-прежнему стоим за их 
скорейшее урегулирование на 
самой широкой основе. Это 
отвечает интересам как совет
ского, так и китайского наро
дов, интересам общей борьбы 
всех революционных и демо
кратических сил против импе
риализма.

Серьезные проблемы Цент
ральному Комитету и Совет
скому правительству пришлось 
решать в связи с активизаци
ей агрессивной политики им
периализма в некоторых частях 
мира.

Именно в этот период аме
риканские империалисты по
пытались путем «эскалации 
войны» поставить на колени 
вьетнамский народ. Результат 
известен. Главная страна им
периализма получила в ответ 
«эскалацию поражений». В 
этом — историческая заслуга 
братского вьетнамского наро
да, опирающегося в своей 
борьбе на солидарность всех 
прогрессивных сил. И мы с 
удовлетворением можем до
бавить, что огромную роль в 
таком повороте событий сы
грала наша помощь и под
держка, наш интернациона
лизм, наша принципиальная 
политика.

Полтора месяца назад пра
вящие круги США предприня
ли новую авантюру в Юго- 
Восточной Азии. Но можно с 
уверенностью сказать: расши
ряя войну в этом районе, ва
шингтонские руководители 
расширяют лишь масштабы 
своих будущих поражений —- 
и на военном, и на политиче
ском фронте, и в самом Индо
китае, и за его пределами, и 
у себя дома.

Наша линия в отношении 
проблем Индокитая ясна: мы 
решительно осуждаем амери
канскую агрессию. Мы все
цело поддерживаем справед
ливые принципы и требования, 
выдвинутые патриотическими 
силами народов Вьетнама, 
Камбоджи и Лаоса, как основу 
политического урегулирования. 
Мы будем оказывать всю не
обходимую помощь тем, кто 
сражается за свою свободу и 
независимость.

(Окончание на 3-й стр.).

Сообщение ТАСС КОСМОС. СУТКИ ОДИННАДЦАТЫЕ
Экипаж космического ко

рабля «Союз-9» находится в 
орбитальном полете одинна
дцатые сутки. На 13 часов 
46 минут московского време
ни 12 июня корабль совершил 
172 оборота вокруг Земли.

Программа прошедшего
одиннадцатого дня полета 
была насыщена научно-техни
ческими экспериментами. В 
частности, экипаж выполнил 

серию фотографических и 
спектрометрических съемок, 
объединенных общей целью 
изучения поверхности Земли 
и ее атмосферы в условиях 
космического полета. Экспе
рименты выполнялись не
сколькими методами с исполь
зованием разнообразной ре
гистрирующей и фотографиче
ской аппаратуры.

Космонавты Николаев и Се
вастьянов проводили наблю
дение и фотографирование об
лачного и снежного покровов 
Земли. Этот эксперимент про
водился с целью изучения 
пространственной структуры 
облаков и определения границ 
залегания снега и льда. Пред
варительно корабль с по
мощью оптического визира 

был сориентирован на Землю, 
а затем во время стабилизиро
ванного полета над выбран
ными районами бортинженер 
Севастьянов произвел фото
графирование и спектрофото- 
метрирование характерных 
облачных и снежных образо
ваний.

.В ходе полета экипаж ко
рабля «Союз-9» выполнял фо

тографирование дневного и 
сумеречного горизонта Земли, 
а также Луны на фоне земно
го горизонта. На 159—161-м 
витках полета космонавты Ни
колаев и Севастьянов фотогра
фировали отдельные районы 
земной поверхности с харак
терным с геологической точки 
зрения рельефом местности.

Космонавты по установлен

ному распорядку с аппетитом 
- принимали пищу. В течение дня 

они выполнили также ряд ме
дицинских экспериментов. В 
том числе космонавты с по
мощью пружинного динамо
графа провели исследование 
мышечно-суставной чувстви
тельности. При этом определя
лась точность выдерживания 
космонавтами заданного мы
шечного усилия.

По данным телеметрии 
психофизиологического анали
за действий экипажа, функци
ональных проб, радиоперего
воров, а также наблюдениям 
за ними во время телевизи
онных передач и докладу кос
монавтов, состояние здоровья 
и самочувствие их хорошее, 
работоспособность высокая.

В 12 часов 30 минут мо

сковского времени 12 июня 
начался первый сеанс радио
связи нового дня полета. Ко
мандир корабля Андриян Ни
колаев доложил, что экипаж 
после отдыха чувствует себя 
хорошо и приступил к выпол
нению намеченной програм
мы дня.

Полет космического корабля 
«Союз-9» продолжается.
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Окончание Неисчерпаем родник прекрасного

(Окончание. Начало 
на 2 стр.).

Три года назад, как вы знае
те, возник другой очаг меж
дународной напряженности— 

на Ближнем Востоке.
Твердая позиция Советского 

Союза и других социалистиче
ских государств сыграла ре
шающую роль в том, что бы
ла приостановлена агрессия 
Израиля в июне 1967 года. В 
ходе совместной борьбы за 
ликвидацию последствий этой 
агрессии сделано немало. 
Восстановлена обороноспособ
ность арабских государств, 
подвергшихся нападению. Су
щественно расширились и 
укрепились связи между Со
ветским Союзом и арабским 
миром.

Следует, однако, сказать, 
что обстановка на Ближнем Во
стоке остается опасной. Изра
ильские агрессоры, играя судь
бами своей страны, стремятся 
достичь своих захватнических 
целей усилением военных дей
ствий, варварскими налетами 
на гражданские объекты и на
селенные пункты соседних 
государств. Правителям Тель- 
Авива и тем, кто Их поощряет, 
давно бы пора понять, что сей
час не те времена, чтобы та
кими действиями можно было 
чего-либо добиться. Путь к 
урегулированию на Ближнем 
Востоке давно открыт извест
ной резолюцией Совета Безо
пасности ООН. И решающая 
предпосылка этого урегулиро
вания, отвечающего интересам 
всех государств данного райо
на, интересам всеобщего ми
ра, — это освобождение зах
ваченных арабских территорий. 
Верный своему интернацио
нальному Долгу, Советский 
Союз будет и впредь поддер
живать правое дело арабских 
народов.

Все эти годы мы последова
тельно проводили курс на раз
витие отношений союза и 
братства с национально-осво
бодительным движением.

Борьба за антиимпериалисти
ческое единство социалистиче
ских государств и молодых на
циональных государств — дело 
новое. Но оно уже дало важ
ные результаты и имеет огром
ное значение для социального 
прогресса народов, для укреп
ления антиимпериалистическо
го движения в целом. Разви
тие сотрудничества и единст
ва действий с силами нацио
нального освобождения будет 
и впредь одним из краеуголь
ных камней нашей внешней 
политики.

Товарищи! ЦК КПСС и Совет
ское правительство неизменно 
проводят политику мирного со
существования государств с 
различным социальным стро
ем. Это — наша твердая ли
ния, ее завещал нам основа
тель нашего государства. Но 
пусть никто не смешивает на
шу настойчивость и последова
тельность в этом вопросе с па
цифизмом, с «непротивлением 
злу» — тому злу, которое не
сут народам империалистиче
ские агрессоры.

Международная безопас
ность не может быть достигну
та за счет свободы и незави
симости народов. Дело мира 
не может быть упрочено, ес
ли оно не подкрепляется ак
тивными действиями всех анти
империалистических сил. Под
линное миролюбие в наш век 
предполагает решительное 
противодействие агрессивным 
поползновениям империализ
ма. Когда агрессор пытается 
мечом подрубить принцип 
мирного сосуществования, то 
народ, подвергшийся агрессии, 
вправе с оружием в руках за
щищать свою свободу, а дру-
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гие народы вправе оказывать 
ему помощь всеми необходи
мыми средствами. Поэтому 
миролюбие и готовность дать 
надлежащий отпор агрессии 
слиты в нашей политике вое
дино. '

Именно под этим углом зре
ния надо рассматривать нашу 
внешнеполитическую деятель
ность, в том числе и наши от
ношения с Соединенными Шта
тами Америки — крупнейшей 
державой капиталистического 
мира.

Противоречия между СССР 
и США действительно глубоки. 
Они отражают борьбу классо
во противоположных систем на 
мировой арене. Но это не ис
ключает решения междуна
родных проблем мирными 
средствами. Именно поэтому 
мы считаем необходимым до
биваться такого развития со
ветско-американских отноше

ний, которое способствовало 
бы делу мира и международ
ной безопасности. Тем более, 
что и в США есть силы, при
держивающиеся такой позиции 
и отстаивающие реалистиче
ский подход к международным 
делам.

Что касается политики Ва
шингтона, то Советское прави
тельство положительно воспри
няло заявление президента 
США о его стремлении перей
ти «от эры конфронтаций к 
эре переговоров». Однако мы 
знаем, что едннственный спо
соб не ошибиться в политике— 
это верить практическим де
лам, а не словесным деклара
циям. И мы не можем не ви
деть, что миролюбивые заяв
ления новой администрации 
США идут вразрез с ее агрес
сивными действиями, обостря
ющими международную обста
новку.

В этой связи хотелось бы 
вновь подчеркнуть, что в на
ше время только недальновид
ные политики могут тешить се
бя надеждами, будто Совет
ский Союз можно запугать ка
кими бы то ни было демон
страциями силы. Пусть в Ва
шингтоне не сомневаются в 
нашей твердости, пусть зна
ют, что СССР и впредь будет 
давать решительный отпор 
проискам агрессивных кругов, 
всемерно поддерживать наро
ды, подвергшиеся нападению.

Есть ли возможность к улуч
шению наших отношений с 
США?

Есть, и мы не раз об этом 
заявляли. Но для этого тре
буется, чтобы политика США 
основывалась на трезвом уче
те реального положения в ми
ре, чтобы Вашингтон полно
стью считался как с законны
ми интересами нашей держа
вы i— Советского Союза, так и 
с интересами наших союзников, 
с суверенитетом и независимо
стью всех государств мира — 
больших и малых. Речь, иначе 
говоря, идет о том, что
бы США встали на путь 
разрядки международной на
пряженности, ведущей к ук
реплению международного 
мира. Этот путь отвечал бы, 
по нашему глубокому убеж
дению, и интересам самого 
американского народа.

— Мы — за хорошие отно
шения со всеми странами ми
ра —большими и малыми, без 
всяких исключений, на основе 
равноправия и взаимного ува
жения законных прав и инте
ресов друг друга. Все те, кто 
разделяет этот подход, нахо
дят и будут находить с нашей 
стороны готовность к поискам

речи товарища
БРЕЖНЕВА

взаимоприемлемых решений, 
к развитию взаимовыгодных 
связей и сотрудничества.

Можно с удовлетворением 
отметить, что за последние го
ды у нас улучшились отноше
ния со многими государства
ми, в том числе с такими 
крупными, как Франция, Япо
ния, Италия. Некоторые обна
деживающие перспективы от
крылись за последнее время 
и в наших отношениях с ФРГ. 
Если позитивные элементы в 
политике ФРГ получат разви
тие и практическое воплоще
ние и если будут обузданы 
реваншистские силы, то это 
повлияет положительно на всю 
обстановку в Европе.

Между Советским Союзом и 
ФРГ состоялся обмен мнения
ми о возможности договорить
ся по ряду важных вопросов 
отношений между ними. Этот 
обмен мнениями мы считаем 
полезным и со своей стороны 
готовы к продолжению пере
говоров и доведению их до 
положительного завершения. 
Другими словами, мы отно
симся к этому серьезно, так 
как задача укрепления евро
пейской безопасности — одна 
из важнейших задач нашей 
внешней политики, как и по
литики любого государства, на 
деле выступающего за мир в 
Европе.

Кардинальным вопросом 
обеспечения мира на этом 
континенте является вопрос о 
нерушимости границ, сложив
шихся в результате второй 
мировой войны. Именно в 
этом вопросе проходит важ
ный водораздел между поли
тикой различных государств. 
Мы хотели бы, чтобы те, кто 
пока еще не созрел до тако
го понимания реальной ситуа
ции, существующей в Евро

пе, перешагнули бы, наконец, 
эту черту и сделали необходи
мые практические выводы.

Мы были и остаемся сторон
никами создания надежных си
стем безопасности в различ
ных районах земного шара. 
Естественно, что .наибольшее 
внимание мы уделяем про
блеме европейской безопас
ности. Вместе с нашими союз
никами мы энергично добива
емся того, чтобы на европей
ском континенте была осуще
ствлена разрядка, развивалось 
полезное для всех сотрудни
чество. На это направлены 
многие наши политические 
шаги и акции наших друзей, 
совместные предложения со
циалистических стран Европы, 
в том числе предложение о 
созыве общеевропейского со
вещания.

Инициатива социалистиче
ских стран вызвала большой 
интерес и широкую поддерж
ку. В ходе дискуссии, развер
нувшейся вокруг предложения 
о созыве общеевропейского 
совещания, выявился и круг 
проблем, которые оно могло 
бы обсудить. Это — непри
менение силы в отношениях 
между всеми государствами 
Европы. Это — пути расшире
ния взаимовыгодных экономи
ческих, научно-технических и 
культурных связей между ев
ропейскими странами. Заинте
ресованные государства мог
ли бы создать и какой-то по
стоянно действующий меха
низм для практической разра
ботки и осуществления согла
сованных мер. Мы готовы изу
чить любые другие предло
жения, действительно ведущие 
к ослаблению напряженности 
на континенте.

Товарищи! Советский Со
юз — могучая социалистиче

ская держава, расположенная 
на огромной территории Евро
пы и Азии. Это накладывает 
на нашу внешнеполитическую 
деятельность особую ответ
ственность. И мы не уклоня
емся от этой ответственности. 
Наши колоссальные возмож
ности: экономические, поли
тические и военные, наша ре
шимость и наш опыт—все это 
поставлено на службу делу 
социализма и свободы наро
дов, все это используется для 
того, чтобы не позволить раз
вязать новую мировую войну.

Мы считаем, что существуют 
все предпосылки для того, что
бы добиться осуществления 
этой великой цели. Ради нее 
мы делаем все от нас завися
щее: добиваемся практическо
го решения таких жизненных 
международных проблем, как 
сдерживание гонки вооруже
ний, запрещение ядерного ору
жия и его нераспространение, 
урегулирование и предотвра
щение международных конф
ликтов.

Но для того, чтобы не дать 
разразиться войне, нужна и ве
личайшая бдительность. Вот по
чему наша партия и Советское 
правительство придают столь 
большое значение укреплению 
обороноспособности Советско
го Союза, всего социалистиче
ского содружества. Военная 
мощь Советского Союза — 
это серьезный фактор укреп
ления мира, фактор, сдержива
ющий империалистических аг
рессоров. Мы намерены и 
впредь не ослаблять заботы о 
Вооруженных Силах нашей 
страны.

Я не касался, товарищи, 
очень важных проблем, свя
занных с деятельностью нашей 
партии как составной части 
международного коммунисти
ческого движения. Это особая 
тема. Но мне все же хотелось 
бы отметить, что и здесь за 
последнее время сделано 
многое. Совещание коммуни
стических и рабочих партий, в 
подготовке и проведении кото
рого активно участвовала 
КПСС, стало крупнейшим мех<- 
дународным событием. Сегод
ня, год спустя после Совеща
ния, у нас есть все основания 
утверждать, что жизнь полно
стью подтвердила его выводы 
и оценки. Совещание содейст
вовало подъему антиимпериа
листической борьбы, активиза
ции идейно-политической жиз
ни в братских партиях, усилило 
их тягу к дальнейшему упроче
нию интернациональных свя
зей, к единству действий. Оно 
стало важным этапом в борь
бе за идейную сплоченность 
коммунистического движения 
на принципах марксизма-лени
низма.

В международных делах мы 
твердо следуем ленинским 
курсом. И жизнь приносит все 
новые доказательства того, что 
этот курс единственно правиль
ный. Он отвечает инте
ресам не только народов 
нашей страны, народов 
других социалистических
стран, он отражает устремле
ния и чаяния подавляющего 
большинства человечества. В 
этом его неодолимая сила.

Международное положение 
Советского Союза является 
прочным. Рубежи нашей Роди
ны находятся под надежной за
щитой, страна наша вместе со 
своими друзьями и союзника
ми делает все необходимое, 
чтобы обезопасить мир от во
енной угрозы, прекратить им
периалистические интервенции, 
помочь народам в их справед

ливой борьбе. Советский народ 
может спокойно и уверенно 
смотреть в будущее.

Товарищи! Избирательная 
платформа Коммунистической 
партии, изложенная в обраще
нии к избирателям, — это про
грамма труда и борьбы во имя 
улучшения жизни каждого со
ветского человека, каждой со
ветской семьи, во имя укреп
ления могущества нашей Роди
ны, во имя дальнейших побед 
коммунизма, во имя мира на 
земле.

Как и прежде, Коммунисти
ческая партия выступает на 
нынешних выборах в едином 
блоке- с беспартийными. Иначе 
и быть не может. Ведь и для 
коммунистов, и для беспар
тийных нет ничего выше и до
роже, чем интересы Родины. 
Их объединяет общее дело, 
общая ответственность за 
судьбы коммунизма.

Избиратели выдвинули кан
дидатами в депутаты автори
тетных представителей ото 
всех слоев нашего народа. Это 
люди, на которых можно по
ложиться, которые не подве
дут, не покривят душой, будут 
честно выполнять свой высо
кий депутатский долг.

Коммунистическая партия 
Советского Союза призывает 
всех избирателей в день вы
боров проголосовать за кан
дидатов блока коммунистов и 
беспартийных. Мы уверены, что 
избиратели окажут им свое 
полное доверие и у нас вновь 
будет подлинно народный, 
широко представительный и 
работоспособный Верховный 
Совет страны.

Нынешние выборы по-особо- 
му знаменательны, они прохо
дят в год ленинского юбилея, 
год, отмеченный крупными по
литическими событиями. Мож
но не сомневаться, что выбо
ры в Верховный Совет СССР 
еще раз продемонстрируют 
нерушимое идейное и со
циально-политическое единство 
нашего общества, единство 
партии и народа.

В заключение разрешите, до
рогие товарищи, еще раз от 
души поблагодарить все орга
низации и коллективы, всех 
избирателей, вновь выдви
нувших меня кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
СССР.

Всех агитаторов и доверен
ных лиц, работающих на изби
рательных участках Бауманско
го округа, всех товарищей, вы
ступивших на этой нашей 
встрече, прошу принять мою 
искреннюю благодарность за 
активное участие в подготовке 
выборов.

Ваше доверие, дорогие 
друзья, я рассматриваю как 
доверие к политике нашей 
партии, как одобрение и под
держку ее ленинского поли
тического курса. Разрешите за
верить вас, что я сделаю все 
для успешного проведения 
этого курса в жизнь.

Пусть крепнет и развивается 
советская социалистическая 
демократия —• подлинное все
властие народа!

Да здравствует великий со
ветский народ — строитель 
коммунизма!

Да здравствует наша ленин
ская партия — испытанный 
авангард советского народа!

Речь товарища Л. И. Бреж
нева была выслушана с ог
ромным вниманием и неодно
кратно прерывалась бурными, 
продолжительными аплоди
сментами. Все встают. В зале 
раздаются здравицы в честь 
Коммунистической партии 
Советского Союза, ее ленин
ского ЦК, в честь советского 
народа — строителя комму
низма.

...Идет урок. В классе тихо. 
Ученики, затаив дыхание, слу
шают учителя. О чем он рас
сказывает? Прислушаемся... 
Речь идет о романе Фадеева 
«Молодая гвардия».

Учитель говорит так ярко, 
образно и увлеченно, что его 
заинтересованность и увлечен
ность передаются ученикам. А 
каким легким, простым, в то 
же время красивым языком 
ведет беседу учитель!

За что мы любим учителей? 
Одного — за хорошее знание 
своего предмета, другого за 
умение рассказывать. Одного 
учителя мы слушаем с удо

СЕКРЕТЫ 
ЗВУЧАЩЕГО 
СЛОВА
вольствием, другого —• равно
душно...

Помню, в школе у нас был 
преподаватель физики — Иван 
Дмитриевич Пригула, заслу
женный учитель РСФСР. Мы 
его любили не только как че
ловека, не только за прекрас
ное знание своего предмета, 
но и за то, что он умел таким 
простым, ясным, живым язы
ком рассказать нам о физи
ке. Заметьте — о физике, а не 
о литературе!

Учитель влияет на учеников 
прежде всего своим приме
ром. Его речь должна быть 
ясной, четкой и выразительной. 
Недаром А. С. Макаренко счи
тал речь основным элементом 
«педагогической техники».

Объясняет Ли учитель, рас
сказывает ли, читает ли, бесе
дует или слушает ответы 
учеников, он должен следить 
не только за содержанием, но 
и за формой выражения мыс
лей, за ясностью, красотой и 
правильностью речи.

...Культура речи. Кто из тех, 
кому приходится говорить пуб
лично, не задумывается, как 
овладевать культурой речи, 
обогащать, повышать ее?

Хочется рассказать о боль
шой работе по достижению 
выразительности, правильно
сти разговорной речи у буду
щих специалистов, которая ве
дется в Уральском госунивер- 
ситете.

На филологическом факуль
тете у первокурсников вот уже 
6 лет существует спецпракти- 
кум по выразительному чте
нию. Ведет его Тамара Алек
сандровна Китаева.

В 1967 году Тамарой Алек
сандровной был разработан 
проект программы спецкурса 
«Выразительное чтение», кото
рый был утвержден на заседа
нии кафедры русской литера
туры УрГУ. А в 1969 году этот

ИЗДАНИЯ «УРАЛЬСКОЙ
БИБЛИОТЕКИ»

Объединить все лучшее, что 
создано русской и советской 
литературой об Урале, — зада
ча «Уральской библиотеки», об
разованной в 1967 году Коми
тетом по печати при Совете 

проект был одобрен и допол
нен в Свердловском пединсти
туте на филологическом фа
культете.

Главная цель спецпрактику- 
ма «Выразительное чтение» — 
помочь будущему учителю 
выработать профессиональное 
владение речью, умение убеж
дать, воспитывать, увлекать 
словом. Студенты на занятиях 
практикума должны овладеть 
логической эмоциональной вы
разительностью голоса.
Для этого они изуча
ют орфоэпию, занима
ются отработкой дикции, 

воспитанием профессионально
го дыхания и голоса.

В течение полугодия фило
логи слушают лекции, посе
щают практические занятия.

Они должны научиться не 
только выразительно читать 
стихи, но и овладеть основа
ми искусства речи. Уметь чи
тать произведения различных 
жанров.

А в конце учебного года — 
сдают зачет. В этом году он 
проходил под Девизом: «Доб
рым слушателям — немного 
слов».

Тамара Александровна Ки
таева говорит, что, к сожале
нию, еще не все студенты - 
филологи I курса понимают 
профессиональную необходи
мость и важность этого спец- 
предмета. Но они обязательно 
поймут это, когда придут в 
школы, в классы и встанут у 
преподавательского стола.

Есть в университете и студия 
чтеца, куда идут студенты, лю
бящие поэзию. В студии зани
мается около 20 человек. В 
этом году в студию пришли 
студентки I курса филфака 
Ольга Ломакина, Зинаида Ду
дина, Татьяна Бездомова, кото
рые после окончания спец- 
практикума решили продол
жить занятия по выразитель
ному чтению.

В числе первокурсников сле
дует отметить и Виктора Ха
тунцова, у которого красивый 
голос и хорошая дикция. На 
зачете он читал фрагменты из 
жизни Сергея Есенина. Вик
тор должен работать над ху
дожественным словом, зани
маясь в студии. Для этого у не
го есть великолепные данные.

К сожалению, в студии за
нимаются, главным образом, 
не филологи, а журналисты, 
историки, химики, физики. Сту
дийцы не только овладевают 
нормами литературного произ

Министров РСФСР и Союзом 
писателей РСФСР.

10 июня на заседании Коми
тета по печати и секретариата 
правления Союза писателей 
подведены итоги проделанной 
за истекшее время работы.

На заседании был обсужден 
также план работы редколле
гии на ближайшие годы.

Читатели получат в ближай
шие пять лет, в частности, 

ношения, но и работают над 
исправлением таких недостат
ков речи, как вялость артику
ляции, манерность в разго
воре, «проглатывание» слогов 
и слов и другими дефектами. 
Это и есть то ремесло, без 
которого не бывает мастера 
слова.

15 мая студия чтеца провела 
отчетный концерт.

Одной из способных участ
ниц студии Тамара Александ
ровна Китаева считает Ирину 
Логинову.

— Ирине пришлось много 
поработать, чтобы достичь же
лаемых результатов, — гово
рит Тамара Александровна. — 
Это творческий, собранный че
ловек. Ведь в искусстве нель
зя забывать и о ремесле. Об 
этом и не забывает Ирина. У 
нас с ней существует удиви
тельная «срабатываемость», ко
торая всегда должна сущест
вовать между студентом и 
преподавателем. Она момен
тально реагирует на каждое 
мое слово, замечание, пред
ложение. И это очень помога
ет в нашей общей работе.

В конце мая студийцы Нина 
Катаева, Ирина Какурина и 
Екатерина Волегова выступали 
по Свердловскому радио. Они 
читали стихи, говорили о поэ
зии, рассказывали о студии.

Очень большая работа ве
дется и уже проделана Тама
рой Александровной Китае
вой. Она старается помочь 
каждому, ищет для каждого 
свой жанр, в котором наибо
лее ярко, полно раскрылись 
бы способности чтеца. Ведь од
ному лучше удается исполне
ние лирических стихов, дру
гому — басен, третьему — мо
нологов... Успех каждого, 
пусть даже самый малень
кий, —- это успех и радость 
Тамары Александровны.

Очень во многом помогает 
ей Екатерина Волегова. Она —- 
ассистент студии чтеца не 
только в организаторской ра
боте.

— У Кати творческий под
ход к любому делу, — гово
рит Китаева. — Последняя 
творческая работа ее — это 
поэма Элли Иоаниду «Никос 
Белояннис» о герое греческо
го Сопротивления. Это рассказ 
жены о своем муже, товарище 
по борьбе. Греческих патрио
тов по ложному обвинению 
бросили в тюрьму. Четыре го
да провели они за тюремной 
решеткой. Четыре года они 
боролись вместе.

Никоса Белоянниса расстре
ляли. А Элли Иоаниду написа
ла эту поэму.

Сначала Кате никак не уда
валось найти исполнительский 
«ключ». Но она много читала 
о Никосе Белояннисе, о грече
ских патриотах, их борьбе про
тив фашистского мракобесия.

— После этого Катя как бы 
по-новому, другими глазами 
взглянула на поэму, — расска
зывает Тамара Александров
на. — И уже с новым смыслом, 
новыми эмоциями, совсем ина
че прочитала поэму. И — по
лучилось!

...Вот так студийцы и их ру
ководитель, вместе переживая 
неудачи и радуясь новым ус
пехам, работают над большим, 
нужным делом.

Н. ПЕРЕВЕРТУН.

уральские романы Е. Пермяка, 
произведения А. Бикчентаева, 
С. Злобина, А. Коптяевой, 
«Антологию уральской поэ
зии», «Рассказы уральских пи
сателей». Будут изданы «Вре
мя, вперед!» В. Катаева, «Лю
ди из захолустья» А. Малыш
кина, «Неделя» Ю. Либедин- 
ского, другие книги, ставшие 
классикой советской литера

туры. (Корр. ТАСС).

ВЕХИ
НА ПУТИ

Монтажник-верхолаз Виктор М. вел записи всего того, что он 
видел, о чем думал. Я, когда познакомился с ним, предложил 
опубликовать их. Он согласился, но с условием: не называть его
фамилии.

НУ ВОТ, я, наконец, уезжаю из Качканара. До сви
дания, фабрика окатышей! Ты для нас, монтажни
ков, стала очередной вехой на нашем пути. А путь наш 

долог и нелегок, он пролег от одной стройки к другой, от 
другой к третьей. Если ты двинешься вслед за монтажни
ками, встретишь на пути электростанции, домны, космо
дромы, города. Я не о себе говорю. Я имею в виду моих 
коллег-ветеранов. Пальцев не хватит пересчитать хотя бы 
самые важные, самые крупные стройки, которые возвели 
они. У меня же пока три остановки на пути: Асбест — 
шестая асбофабрика, Нижний Тагил — шестая домна, 
Качканар — фабрика окатышей. Вот такой, выражаясь 
модно, оставил я след на земле. Когда я говорю об этом 
Николаю Бойкову, он морщится: «Муха на ухе вола. Та
ких претендентов на фабрику окатышей знаешь сколько 
найдется? И каждый скажет: мой след». ...Пришли к то
му, что «мы оставили след»: наша бригада, наше управ
ление, наш строительный трест, ну и субподрядчики, ко
нечно. А если дальше идти — вообще все мы, наше поко
ление. Каждый оставляет свой след.

КАК ни говорите, монтажник — выдающаяся спе
циальность, а становятся ими, как правило, не
удачники. В нашей бригаде семь человек. Я опросил каж

дого, как он попал в монтажники, и первого — себя. От
вет простой — не попал в институт, двинул на стройку. 
Сначала внизу, подсобником, потом получил «корочки», 
надел монтажный пояс, каску и —■ наверх. Николай Бой
ков так же, как и я, «срезался» на математике и тоже 
подался на стройку. Остальные кто как, но никто из них 
никогда не мечтал стать высотником. Даже бригадир наш 
Владимир Соколов, который вот уже десять лет числится 
в монтажниках, был сначала плотником, а сейчас учится 
на третьем курсе монтажного техникума. И предложи 
ему сейчас другое занятие ■— он в ответ расхохочется: 
захотел тополь стать яблоней. Решено. И навсегда. Так 
ответит каждый из нас, да не только из нас. Любой, кто 
хоть однажды побывал на высоте.

Был я недавно в школе, в десятом классе. Учительни
ца спрашивает:

— Ну вот, вы уже взрослые. Кто что выбрал?
Один — в авиационный, другой — в политехнический, 

третий — в медицинский.

— Артистом!
— Моряком!
А я жду, кто скажет: «Монтажником». Никто не ска

зал. Я напомнил, а у них сразу лица скисли. «Только. — 
сказал я, — у нас конкурс. Два человека на место». Сме
ются. А у нас, действительно, конкурс. Боишься высоты — 
топай, как говорит наш бригадир, «мелким техническим 
шагом».

Если смотреть в корень, то кем бы ты ни был — вра
чом, учителем, механиком, плотником, — ты должен быть 
настоящим учителем, настоящим врачом, настоящим 
плотником. А что такое «настоящим»? Если ты ни рыба, 
ни мясо — тебя отовсюду попросят. Попробуй у нас быть 
монтажником с прохладцей!..

Во втором строительном управлении на Асбострое был 
такой механик — Юрий Шайхутдинов. Он объехал весь 
Советский Союз. Сейчас где-то на юге. Так вот, он дает 
однажды такое указание: снять стрелу у крана. Мы, вы
сотники, и то знаем, что это мобильный крап марки 
МСК-3-5-20. А стрела у этого крана не снимается, а 
складывается вместе с башней. Он перепутал с краном 
БК-3.

Конечно, высмеяли его приказ. Таких «специалистов» 
с целью розыгрыша с ведром за компрессией посылают. 
И идет.

Механик — он руководитель. Ему думать надо. Однаж
ды нашей бригаде дали задание смонтировать наклонную 
галерею. Срок — сжатый. Как быть? А Николай Бойков 
на раскомандировке говорит:

— Давайте монтировать с двух сторон: с нуля вверх 
и с семидесятой отметки вниз.

— Стрела крана не достанет.
— Поставим дополнительную малютку. .
— Это на наклонную-то площадку?
— А ты был на Кавказе? Видел, как дома стоят на 

крутизне? Это тебе не краны.
Приняли предложение Николая. Сколотили специальную 

площадку и подняли кран. Галерею смонтировали на 25 
дней раньше срока. Это, считай, не одна тысяча рублей 
сэкономлена.

Другой на месте Николая Бойкова сидел бы да курил 
на раскомандировке, а потом делал свое дело так, как 

прикажут. И хорошо бы делал, так делал, что никому бы 
и в голову не пришло упрекнуть его.

И хочу спросить, кто же принес больше пользы: 
Ю. Шайхутдинов, который отдал нелепое распоряжение, 
или Н. Бойков, который своей сообразительностью позво
лил намного сократить сроки задания?

Стаж работы у Николая такой же, как у меня. У нас с 
ним, как я уже говорил, три остановки на пути. А у меха
ника Шайхутдинова — десять, а. может быть, пятнад
цать. Из Асбеста он уехал куда-то на Волгу, а затем на 
юг. Может ли сказать он, что строил шестую асбофабри
ку? И какой он оставил след на земле?

Недавно знакомые монтажники прислали письмо с юга: 
механик Шайхутдинов и там дает оригинальные распоря
жения. Видать, и там не задержится долго.

Могут подумать, что я расхваливаю монтажников. Нет. 
Им хоть и крылышки пришей, они не будут ангелами. 
И среди монтажников найдешь таких проходимцев, что 
оторви, да брось. Был у нас такой в соседней бригаде. 
Михаил Казаков. Кудрявый, смуглый, высокий. Его порт
реты в местной газете печатали: два сменных задания да
вал. Я завидовал ему. Уважал. Вот, думал, настоящий 
монтажник. А однажды увидел: пьянствует с начальст
вом, услужливый такой с ним. А с нами горд. Потом 
посмотрел, какие он швы кладет. Ожидал увидеть плете
ную нить ровную, как струна. Ä увидел кривое нагромож
дение пузырей и отеков. Это вертикальные швы. А на по
толочные и смотреть страшно. «Так вот ты, братец, ка
ким образом проценты выколачиваешь?» — подумал я. 
А однажды услышал его на собрании и не только потерял 
интерес к нему, но возненавидел его.

Выступал он остро, но гнев свой направил на стрелоч
ника, когда ясно было, что виноват старший мастер. Та
кого прцспособленца только поискать.

Я рассказал обо всем Николаю Бойкову, тот до вечера 
выплескивал ярость. Сгоряча предложил побить Казако
ва. чтоб не позорил монтажников. А Николай всеми пе
ченками ненавидит всякую несправедливость и горячится 
всегда. Я попутно расскажу, к чему однажды привела 
Николая его горячность. В трамвае один кривляка при
ставал к женщине. Не грубил, не обзывал, а так — паяс
ничал. Гражданочка то да се. Противно. Николай подо
шел к нему и вывел за шиворот из трамвая.

В райотделе милиции не стали выслушивать эмоции 
Николая, а определили состав преступления. Оштрафова
ли. Ну, это попутно. А я говорил о том, как важно быть 
настоящим хозяином там, где ты работаешь. Это очень 
хорошее слово «хозяин». Хозяин не станет делать глупо
сти и работать спустя рукава. Он сообразителен, практи
чен и ревностно относится к своему труду.

АША бригада — шеф школы № 2. Подопечные — 
третий класс. Приятно приходить к ребятишкам, 

поговорить с ними, поиграть, на стройку экскурсией схо
дить, шкафчики починить, подцветочники сварить из деся
тимиллиметровой проволоки, то да се. Для нас удовольст
вие одно. Только времени в обрез. Разве что по субботам, 
когда мы отдыхаем. Вот однажды пришел я к третьеклас
сникам. сижу на уроках. А суббота — конец недели, и 
детишкам оценки по поведению выставляют. Чтобы быть 
демократичной, молодая учительница решила подклю
чить к этому делу весь класс. Конечно, задумано в прин

ципе неплохо. Самоуправление, так сказать, с первых 
шагов. Но что получилось? Учительница берет со стопки 
дневник и говорит:

— Володя Карсанов. Что ему поставим?
И сразу лес рук.
— Он Ленке ножку подставил, она нос разбила.
— Бумажными окатышами кидался на уроке.
— Ай-яй-яй. Не стыдно, Карсанов? По поведению ста

влю тебе три. В следующий раз пригласим родителей.
— Сережа Шурыгин. Ему что поставим?
Опять лес рук. Одна девочка не просто тянет руку, са

ма нетерпеливо тянется вся. Весь ее вид говорит: «Ну 
спросите же меня, спросите! Ведь я такое про Сережку 
знаю, такое знаю!»

Было видно, что ребятишки наизусть знали друг о дру
ге, кто что натворил за неделю, и берегли факты до суббо
ты. Я спросил соседа по задней парте, веснушчатого вих
растого парня, почему же он на друга-то своего донес, он 
ответил: «А он в прошлую субботу на меня настучал».

Мы, конечно, не педагоги, но в бригаде обсудили этот 
факт и признали его в корне неверным. Что получилось у 
молодой учительницы? Получилось оптовое воспитание 
ябед.

В следующий раз пошли всей бригадой в школу, пого
ворили с учительницей, решили перевернуть все вверх 
тормашками. К дьяволу доносчиков! Надо не плохие, а 
хорошие поступки примечать. Уж потом мне Николай 
Бойков рассказывал, как у них дела пошли.

Учительница взяла дневник и говорит:
— Володя Карсанов. Что ему поставим?
— Он Светкин портфель нес...
— Цветы полил, хотя и не дежурный...
— Витьке карандаш починил.
Вот это уже, как говорит наш бригадир, другой колен

кор. Ребятишки стали примечать доброту.
Я это все к тому рассказываю, чтобы десятиклассники, 

когда они выкрикивают со своих рядов названия профес
сий. думали не только о них, как таковых, но прежде все
го об отношении самого человека к своей профессии. Ведь 
бывает, что иной только к сорока годам догадывается, что 
он не в своей тарелке, что ему надо было бы идти, ска
жем, не в педагоги, а в агрономы. Догадывается, но уже- 
поздно. Недавно я наблюдал в автогараже такую картину. 
Начальник распекал шоферов:

— Новые машины, а мы уже сальники загубили. Смот
рите, смазку гонит из подшипников.

А шоферы, когда ушел начальник, говорят:
— Хороший мужик, организатор неплохой, а в техни

ке, как баран в аптеке. Мы же только шпильки смазали, 
чтобы загаить баллоны. А он сальники... Взгляни только 
на барабан — и станет ясно, что сальники-то целехоньки.

Я НАЧАЛ записки с того, какие ты оставил вехи на 
своем пути. Они есть у всех, не только у монтаж

ников. У врача, который сделал несколько уникальных 
операций, у архитектора, спроектировавшего жилые мик
рорайоны, у учителя, заронившего в маленькую душу 
зернышки доброты, у космонавта, который намотал сотни 
витков вокруг нашего земного шарика! Да что там гово
рить! Одно слово — у всех. Сегодняшних созидателей, 
моих современников.

Записки подготовил к печати Ю. УТКИН.
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• ГАНДБОЛ

НАПУТСТВИЯ 
ВАЛЕ
ВАСИЛЕНКО

Необычным было торже
ство в гандбольной команде 
«Калининец», выступающей 
в первенстве страны по клас
су «А». На него пришли все 
игроки детской команды и 
команды мастеров. Девушки 
горячо поздравляли свою 
подругу Валентину Василен
ко с событием, которое за
урядным никак не назовешь. 
Валя получила приглаше
ние выступать в составе 
сборной команды Советско
го Союза на международ
ном турнире в столице Юго' 
славии-— Белграде. Здесь по 
традиции разыгрывается Ку
бок Тащмайдана, спор за 
который ведут сильнейшие 

команды континента.
Много добрых напутствен

ных слов было сказано Ва
лентине, высказано пожела
ние отлично выступить в 
турнире. И вместе с буке
том цветов ей вручили, ко
мандировочное удостовере
ние в Москву. Впервые Ва
ле предстоит выступить в 
форме сборной,' защищать 
спортивную Честь страны на 
международной арене. Это 
большая честь для молодой, 
перспективной спортсменки. 
После годичного перерыва 
вновь в сборной Советского 
Союза свердловчанка. Кста
ти, это уже десятая спортс
менка, подготовленная в 
«Калининце» для сборной 
страны.

Уральские болельщики 
гандбола надеются, что и де
сятый полпред «Калининца» 
в сборной добьется больших 
спортивных успехов.

«ЗЕЛЕНЫЙ ХОККЕЙ»
ОТПРАВЛЯЕТСЯ В ПУТЬ

Чемпионат Советского Сою
за по хоккею на траве... Как-то 
необычно звучат эти слова 
для наших любителей спорта. 
И это вполне объяснимо. Хок
кей на траве впервые появил
ся у нас в 1955 году, когда 
был организован первый меж
дугородный турнир. Но это 
была первая ласточка, которая 
так и не смогла сделать весны. 
Олимпийский вид спорта неза
служенно забыли. И вот в 
прошлом году состоялись все
союзные соревнования. В них 
выступили и две свердловские 
команды — СКА (Свердловск) 
и «Уральский трубник» (Перво
уральск). Первоуральцы не 
смогли тогда пробиться в фи
нал, армейцы же оказались в 
нем на четвертом месте. А по
бедителями турнира стали ди
намовцы столицы.

И вот впервые хоккей на тра
ве получает права гражданст
ва. Впервые будет разыгран 
чемпионат страны. И обе наши 
команды будут представлены 
в нем. Как не трудно догадать
ся, выступать в командах бу
дут представители хоккея с 
мячом. 20 июня в четырех го
родах страны взовьется флаг 
открытия сезона. 16 силь
нейших команд в прошлогод
них соревнованиях и победи
телей отборочных игр вступят

в борьбу за награды нового 
чемпионата.

В предварительных турни
рах в Сызрани выступят «Вол
га» (Ульяновск), «Водник» 
(Архангельск), «Торпедо» 
(Сызрань) и «Нефтяник» (Но
вокуйбышевск). В Москве — 
«Динамо» (Москва), «Фили» 
(Москва), команда Ленинграда 
и победитель турнира команд 
Латвии, Литвы и Белоруссии. 
Свердловские армейцы бу
дут играть в Ереване вместе с 
командой Казахстана, создан
ной на базе алма-атинского 
«Динамо», командой Армении 
и победителем пары: коман
да Азербайджана ;— «Труд» 
(Куйбышев). «Уральский труб
ник» сыграет дома, где встре
тится с «Севером» (Северо
двинск), «Стартом» (Горький) 
и армейцами Хабаровска.

По два победителя этих 
турниров продолжат затем 
борьбу в финале за награды с 
27 июня в Ульяновске. А 4 июля 
станет известно имя первого 
чемпиона Советского Союза.

Между прочим, впервые 
придется нашим хоккеистам 
выступать и в чемпионате Ев
ропы, который состоится в 
сентябре. И это тоже первый 
чемпионат, как и чемпионат 
мира, который назначен на 
февраль 1971 года в Пакиста
не. Правда, чтобы выступить на

зеленых полях Пакистана, 
нужно успешно выступить в 
сентябре в Брюсселе на пер
венстве Европы. Сборная Со
ветского Союза начала уже 
подготовку к спору сильней
ших команд континента. На 
днях она выехала на товари
щеские матчи в ГДР, и в ее со
ставе — молодой нападающий 
свердловского СКА В. Тарасе
вич.

Остальные же игроки СКА 
на днях отправились в Ере
ван. Изменений особых в 
команде не произошло. Не бу
дет защищать цвета армей

ского клуба лишь С. Ермаков.
Итак, первый чемпионат 

Советского Союза по хоккею 
на траве стартует. Пожелаем 
командам нашей области от
личного в нем финиша.

Н. ЛАДОВ.

ЭТИ СНИМКИ В. Долганин 
сделал на одной из послед
них тренировок армейцев; 
Скрещенные клюшки соперни
ков, легкое постукивание — 
это ритуал приветствия. Так 
начинается матч хоккеистов; 
на втором снимке — хокке
исты в атаке.

• БАСКЕТБОЛ

ОБА
«УРАЛМАША»
ВПЕРЕДИ

Баскетболистки свердлов
ского «Уралмаша», успешно 
выступившие . в чемпионате 
страны, вновь вступили в борь
бу. На этот раз они приехали 
в Краснодар отстаивать титул 
чемпионок России. Первые иг
ры наши девушки провели от
лично. Легко переиграв сопер
ниц из Волгограда и Пензы, 
они затем в упорном поедин
ке смогли вырвать победу у 
своего постоянного конкурен
та — подмосковного «Спарта
ка». После трех игр — три 
очка. Отличный старт сверд
ловчанок!

В мужском чемпионате Рос
сии, который закончился на 
днях в Первоуральске, встре
ча команд ДСК (Краснодар) и 
«Красный котельщик» (Таган
рог) закончилась победой та
ганрогцев со счетом 73:59. 
Окончательное распределение 
команд в тройке лидеров сле
дующее: «У ралмаш» ( Сверд
ловск) — 6 очков, «Красный 
котельщик» и ДСК — по 5.

• МОТОКРОСС

Одиннадцать 
команд

вышли на старт областного 
мотокросса, который прово
дился в зачет 5-й спартакиа
ды по техническим видам 
спорта. В личном зачете по
бедителями стали Ю. Дмит
риев (Кировский район 
Свердловска) — класс ма
шин 350 куб; см. Среди муж
чин, выступающих на маши
нах с объемом цилиндра 
175 куб. см, победил А. Оль
ховский (Ленинский район), 
у юношей — Б. Половников 
(СК «Факел»), у женщин — 
А. Овсянникова (Синарский 
район Каменска-Уральского). 
Первое общекомандное ме
сто досталось мотогонщикам 
Кировского района Сверд
ловска. За команду высту
пали: Ю. Дмитриев, А. Сме
тании, Г. Дрягин, А. Вели
канова. На втором месте—си- 
нарцы, на третьем — пред
ставители Ленинского райо
на Свердловска.

Е. КУРОВ, 
судья республиканской 

категории.

Наше
справочное
бюро

на голубомэкране
ПОНЕДЕЛЬНИК

Чемпионат мира по футболу. 
Полуфинал. (Из Мексики). 
22.30 — «Время». 23.00 — Чем
пионат мира по футболу. (Из 
Мексики).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
12.00 — МОСКВА. 12.05 — Но

вости. 12.15 — В. Игнатиус, 
В. Соболев. «Варвара Кирсано
ва». Телеспектакль. (Цв. тел.). 
13.30 — Таджикский оркес-р 
народных инструментов.
14.15 — Интервидение. «В ми
ре искусств». «Мемориальные 
ансамбли Белоруссии». 14.40 — 
Новости. 18.45 — Свердловск. 
Новости. 19.00 — МОСКВА. 
19.05 — Новости. 19.15 —«Объ
ектив». 19.45 — Реклама. 
20.00 — Новости. 20.05 — Для 
школьников. «Артек» — сто
лица пионерии». К 45-летию 
пионерского «Артека».

ГАНДБОЛИСТКА «КАЛИНИНЦА»-В СБОРНОЙ КОМАНДЕ СТРАНЫ • ПОБЕДА СВЕРДЛОВЧАНОК НАД
СПАРТАКОМ» • МОЖЕТ БЫТЬ, ЗАКРЫТЬ ПАНАМСКИЙ КАНАЛ? • «МАЙН КАМПФ»... В КАЧЕСТВЕ СУВЕНИРА

МОДА\71 В Уголок земли
Пресс-служба «На смену!»

Повседневный молодежный 
костюм для улицы из ткани 
фабрики «Ленсукно».

ГОРДОСТЬ РУАНДЫ
— Смотрите, лев! — гид-руандиец пока

зал в сторону деревца, торчавшего у до
роги.

Наконец-то! Вот уже четыре часа мы 
петляем по парку, видели антилоп, зебр, 
бегемотов, обезьян. Все это было увлека
тельно и интересно, но все же встреча с 
царем зверей представлялась вам еще бо
лее заманчивой. А он все не попадался, и
мы отравились в обратный
ством легкого неудовлетворения.

путь с чув-
И вот

I

I

4

Элегантный мужской костюм. 
Пиджак с брюками из ткани 
шерсть с лавсаном. Жилет из 
кремплена вышит шерстью с 
люрексом. Рубашка и галстук 
из атласа.

Снимки Н. НАУМЕНКО. 
Фотохроника ТАСС.

«он!» Два темных, настороженных глаза 
уставились на нас из зарослей желтой про
шлогодней травы. Машинально хватаюсь 
за фотоаппарат.

— Подождите, я подниму его, — оста
навливает меня гид.

— Да это, наверное, опасно, — начал 
было я, но третий участник экскурсии ос
тановил меня, давая понять, что провод
ник знает, что делает. Руандиец выщел из 
машины, что-то крикнул, замахал рукой, и 
царь зверей... тяжелыми прыжками пус
тился от нас наутек.

— Теперь вперед!
Лев снова залег у самой дороги. Осто

рожно подъезжаю и фотографирую. Лев 
подозрительно оглядел нас, вскочил и, 
обогнув машину сзади, скрылся в высоком 
кустарнике.

— Он немного болен — заноза в ла
пе, — словно оправдываясь за льва, пояс
нил нам гид. Но нас удовлетворила и та
кая встреча, и мы чувствовали себя если 
не охотниками на львов, то по крайней ме
ре людьми, пережившими рискованные ми
нуты. Под их впечатлением я у самого вы- 
езда из парка чуть было не наехал на че
репаху.

...Национальный парк Катера, природ
ная жемчужина Центральной Африки, гор
дость Руанды, занимает десятую часть ее 
территории — 250 тысяч гектаров девст
венных земель в северо-восточном углу 
страны. С востока его окаймляет граница 
с Танзанией и река Кагера, с запада — до
рога, соединяющая столицу Руанды—Кига
ли со столицей.Уганды—Кампалой. Распо
ложен парк примерно в ста километрах 
от Кигали. Заповедник, разумеется, ничем 
не огорожен, и приближение к нему заме
чаешь еще на дальних подступах: все реже 
встречаются поселения, загоны для скота 
окружены оградами от хищников, пеше
ходы и пастухи вооружены копьями...

После короткой формальности с записью 
в книге посетителей — они довольно редки 
здесь — мы отправляемся в глубь парка. 
К нам присоединяется гид в полувоенной 
форме и 1цеголеватой зеленой феске на 
голове. Нам повезло: кажется, сегодня 
проводником работает высокий и сильный 
Альфонс Карамука, потомственный охот
ник и самый «старый», как сказал он сам, 
из гидов парка — он служит здесь уже 16 
лет и знает каждую тропку.

Сразу же за домиком -администрации на 
открытых холмах бродят стада антилоп, 
и чем дальше мы углубляемся по извили-

стой долине, тем их становится больше.
— Это импала, а вон там топи... — пере

числяет Карамука породы антилоп. Тако
го разнообразия этих красивых животных 
не знает ни один заповедник мира. Нео
глядные холмистые дали, ослепительное, 
солнце, зовущие под свою тень зонтичные 
акации, застывшие в грациозных позах на 
кочках-пьедесталах антилопы, мирные ста
да зебр — все это производит впечатление 
первозданной гармонии. Эти величествен
ные картины то и дело оживляют смеш
ные кабанчики: завидев машину, они пус
каются наутек, забавно размахивая тор
чащим вверх хвостом с кисточкой на 
конце.

Однако благодушие наше мигом рассе
ялось, когда, выбравшись на сбегающий к 
озеру склон, мы увидели чуть пониже до
роги темное стадо буйволов. Оно быстро 
поднималось наперерез нам.

— Лучше переждать, — посоветовал 
Карамука. В течение нескольких минут 
перед машиной проносились, вздымая пыль, 
могучие животные с короткими, широко 
расставленными рогами. Под их копытами 
дрожала земля..- Еще одно стадо буйво
лов неслось вдоль нашей дороги.

—• Надо обогнать их, иначе не попадем к '
бегемотам, говорит Карамука. Увели-
чиваю скорость, но по проселку не очень- 
то разгонишься, и несущийся в сотне мет
ров грозный поток буйволов не отстает.

— Быстрее, быстрее... подгоняет
гид. — Представляю, что будет, если стадо 
повернет к нам, ведь легковая машина для 
буйволов — вроде консервной банки.

Но вот, наконец, мы проскакиваем мы
сленный перекресток и въезжаем в тень 
прибрежного. леса. Прохладно, чувствую, 
что от недавней гонки взмокла рубашка.

В конечном пункте экскурсий — у озе
ра оставляем машину под деревом и, не 
без оглядки, спускаемся к берегу пешком. 
Из-за зарослей папируса доносится гром
кое пофыркивание, очень похожее на ло
шадиное. Это бегемоты. Они прячутся в 
тихом заливчике от полуденного зноя. Над 
водой выступают только глаза, круглые 
ушки да ноздри. Изредка один из гиган
тов показывает темную глянцевую спину 
или широко распахивает огромную пасть. 
А Карамука торопит: нужно до темноты, 
а она на экваторе наступает в 6 часФз ве
чера, преодолеть обратный путь в 50 миль.

— А что, если мы застрянем где-ни-
будь в дороге? 
ника.

спрашиваю я провод-

— Если не вернемся к пяти часам, ве
чера, нас будут искать на машине по сле
ду, — отвечает Карамука, и я не без удо
вольствия вспоминаю замеченный мной у 
конторы парка советский «газик» — один 
из десяти подаренных нашей страной Ру
анде. И на душе становится как-то спокой
нее.

В. ЕВСЕЕВ, 
корреспондент ТАСС. 

Кигали—Бужумбура.

в

;

НС 10352.

g ПОДАРОК С ДУШКОМ
В гитлеровской Германии в качестве принудительного сва

дебного подарка новобрачным вручали книгу Гитлера «Моя 
борьба». Институт германистики в Сайгоне, основанный и фи
нансируемый Бонном, решил облагодетельствовать подданных 
сайгонского режима точно таким же сувениром и перевел эту 
книгу на вьетнамский язык.

I ТЮРЬМЫ-НОВОСТРОЙКИ
Число англичан, пребывающих не в ладах с законом, рас

тет из года в год. Как пишет лондонский журнал «Экономист», 
ныне в английских тюрьмах отбывает наказание в три раза 
больше заключенных, чем до войны. Органы британской юсти
ции бьют тревогу: не хватает тюрем! Теснота там такая, что 
в прежних одиночных камерах содержится по три узника. 
Чтобы поправить положение, английские власти разработали 
план строительства 15 новых тюрем. Эти новостройки будут 
стоить 60 миллионов фунтов стерлингов.

11 ФЕМИДА-ТО БЕЗ ПОВЯЗКИ!
Городские власти Хартфильда (Англия) запретили Еве 

Фокс сушить выстиранное белье на балконе ее квартиры. Все 
дело в том, что дом, где проживает миссис Фокс, расположен 
напротив здания городского суда и, как сказано в официаль
ном предписании, «вид дамского белья, развевающегося 
по ветру, отвлекает внимание судей, свидетелей и обвиняе
мых».

I ОПАСНЫЕ ПУТЕШЕСТВЕННИКИ
В научном тропическом центре в Бальбоа (Панама) удалось 

выяснить причину смерти многих людей, купавшихся на пля
жах Мексики, Никарагуа, Венесуэлы и Гвианы. Оказывается, 
по Панамскому каналу из Тихого океана в Атлантический 
проникают морские змеи, укус которых опаснее укуса грему
чей змеи. Переселение происходит уже 30—40 лет. Ученые 
изучают средства, могущие предотвратить миграцию змей из 
одного океана в другой^ Может быть, закрыть Панамский 
канал?

О СКОЛОЧЕНО СТЕКЛОМ

S

«Не было гвоздя — лошадь захромала...» Железные гвозди, 
однако, нужны далеко не везде. Моряки, например, с незапа
мятных времен предпочитают пользоваться гвоздями медны
ми: их не разрушает соленая морская вода. Но медь дорога, 
и до сих пор во всех странах ищут ей заменитель. Вот почему 
с таким интересом было встречено сообщение, что Институт 
керамики в Лидсе (Англия) разработал технологию изготов
ления гвоздей из стекла. Гвозди отлично входят в дерево и 
держат ничуть не хуже медных.

II САМАЯ ЛУЧШАЯ МАШИНА
Только три секунды на обдимывание имели шведаТолько три секунды на обдумывание имели шведские жен-

щины, принимавшие участие в телевизионном конкурсе. Их 
спросили, какая машина является самой выгодной в домаш
нем хозяйстве. Первую премию получила молодая шведка, 
ответившая: «Мой муж».

ПОГОДА
14 — 15 июня по области ожидается переменная облач

ность. местами кратковременные дожди и грозы. Ветер за
падный, 5 — 10, при грозах порывы до 15 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 0 — плюс 5. днем 12—17 
градусов; в юго-западных районах ночью 7—12, днем 19—24 
градуса тепла.

и» Редактор Е. ПАНФИЛОВ.

15 ИЮНЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

19.00 — МОСКВА. 19.05 — 
Новости. 19.15 — «Море начи
нается здесь». 19.45 — «Не

деля голубого экрана». 20.00— 
Новости. 20.05 — Для школь
ников. «Телевизионное агент
ство «Пионерия». 20.30 — На 
IV Международном конкурсе 
имени П. И. Чайковского. Кон
церт. 21.00 — «Время». 21.30 — 
Чемпионат мира по футболу. 
Четвертьфинал. Передача из

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
12.00 — МОСКВА. 12.05 — 

Новости. 12.15 — Для детей. 
«Катя и чудеса». Спектакль Мо
сковского театра кукол. 13.15 — 
Для детей. «Вот так тигр». 
Мультфильм. (Цв. тел.). 13.25— 
Телевизионный театр миниа
тюр. «Аэропорт «Глобус». 
14.15 — «Инлегмаш-70». Ре
портаж с международной вы
ставки. «Современное оборудо
вание и новые технологические 
процессы в легкой промышлен
ности». 14.45—Новости. 18.00 — 
Показывает Свердловск. Бюро 
технической информации. Но
вые виды инструмента и осна
стки. 18.15 — Показывают ки
нолюбители. 18.55 — Новости. 
19.10 — Для детей. «Отряд Тру
бачева сражается». Художест
венный фильм. 20.40 — «Под 
крымским солнцем». Теле
фильм. 21.00 — Для вас. малы
ши. 21.10 — Художественный 
фильм «Наши знакомые». 
23.00 — МОСКВА. А. Чехов. 
«Учитель словесности». Теле
спектакль. 23.45 . — Концерт, 
00.30 — Спорт за неделю.

ВТОРНИК
16 июня

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
18.00 — Свердловск. Литера

турный портрет. «Олег Кося
ков». 18.45 — Новости. 19.00 — 
«Народом сохранено». 19.45 — 
Населению о гражданской обо
роне. «Защита продовольст
вия». Научно-популярный 
фильм. 20.00 — МОСКВА. Но
вости. 20.05 — «Мы — рабочий 
класс». Репортаж с московско
го завода «Динамо». 20.35 — 
«Звонкая сторона». Телефильм. 
(Цв. тел.). 21.00 — «О друзьях- 
товарищах». Премьера художе
ственного телефильма. 1-я се
рия. 22.15 — Концерт. 22.30— 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
12.00 — МОСКВА. 12.05 — 

Новости. 12.15 — Для дошколь
ников и младших школьни
ков. «Светит звездочка». 12.45— 
Для детей. «Цветик-семицве
тик». Художественный фильм. 
«Крокодил Гена». «Бременские 
музыканты». Мультфильмы. 

(Цв. тел.). 13.50—«Абесалом и 
Этери». Фильм-опера. (Цв. тел.). 
15.20 — Новости. 19.00 — Но
вости. 19.10 — «Родные мело
дии». Концерт коллективов ху
дожественной самодеятельно
сти. 19.50 — «В выигрыше каж
дый». Киноочерк о лотерее 
ДОСААФ. 20.00 — Свердловск. 
«Где отдохнуть летом». 21.00 — 
Для вас. малыши. 21.10 — Но
вости. 21.25 — ««День ангела». 
Художественный фильм. 22.40 — 
«В старом сарае». Мультфильм. 
2300 — МОСКВА. Я. Ильин. 
«Большой конвейер». Премьера 
телеспектакля.

СРЕДА

ПЯТНИЦА
19 ИЮНЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
18.00 — Свердловск «Здрав

ствуй, лагерное лето!». 18.30— 
Для детей. «Осенняя рыбалка». 
Мультфильм. 18.45 — Новости, 
19.00 — «Получите с улыбкой». 
20.00 — МОСКВА. Новости. 
20.05 — Для дошкольников и 
младших школьников- «Умелые 
руки». (Цв. тел.). 20.30 — «Зва
ный вечер с итальянцами». 
Художественный телефильм- 
спектакль по оперетте Оффен
баха. 21.40 — «Представление 
начинается». Художественный 
телефильм. (Цв. тел.). 22.20 — 
«Время*. 22.50 — Телевизион
ный театр миниатюр. «Наши 
соседи».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — МОСКВА. Новости. 

19.15 — «Родник». «Песни по
моров». (Цв. тел.). 20.00 — 
Свердловск. «Народа верные 
сыны». 21.00 — Для вас. малы
ши. 21.10 — Новости. 21.25— 
Из цикла «Все о балете». Рож
дение балета. 22.05 — «Возвра
щение Коста». Телефильм. 
23.35 — МОСКВА. «Украинский 
романс». (Цв. тел.). 00.35 — 
«Здесь течет река Аму». Доку
ментальный телефильм. 01.05— 
«Мемориал И. Кусочинского». 
Международные соревнования 
по легкой атлетике. Передача 
из Польши.

17 ИЮНЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.45 —* Свердловск. Вечер
ний репортаж. 19.05 — Новости. 
19.20 — «Природа и мы». 
19.50 — Мастера искусств стра
ны. Поет Людмила Зыкина. 
20.30 — МОСКВА. «Актуальные 
проблемы экономики». 21.00— 
«О друзьях-товарищах». Премь
ера художественного телефиль
ма. 2-я серия. (Цв. тел.). 22.05— 
На IV Международном конкур
се имени П. И. Чайковского. 
Концерт. 22.30 — «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
12.00 - МОСКВА. 12.05 — Но-, 

вости. 12.15 — «Тебе,. юность» 
(из Перми). 13.00 — телеспек
такль. (Цв. тел.). 14.30 — «Вол
гоградскому тракторному — 
40 лет». Передача из Волго
града. 15.00 — Новости. 18.20 — 
Свердловск. «Следопыты ураль
ской земли». 18.50 — МОСКВА. 
18.55 — Новости. 19.05 —
«Марш». Музыкальная про
грамма. 20.00 — Новости. 
20.05 — Для школьников. «Зве
ни, наша песня». Музыкаль
ная программа. 20.30 —Сверд
ловск. Новости. 21.00 — Для 
вас, малыши. 21.10 — «Ровес- 

- ник». 21.55 — «Подросток». До
кументальный фильм. 23.00 — 
МОСКВА. А. Мишарин. «Никог
да не поздно». Телеспектакль.

И ■

■

ЧЕТВЕРГ
18 ИЮНЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
20.30 — МОСКВА. Для детей. 

«Приключение Гула и Гопа». 
Мультфильм. (Цв. тел.). 21.00 —

ПОЙТИ 
СЕГОДНЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Сегодня ГОЛУБОЙ ДУНАЙ 
14-VI утром СПЯЩАЯ 

КРАСАВИЦА 
вечером КАРМЕН с участием 

3. Бабия.
16-VI АИДА с участием 

3. Бабия.
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
Сегодня премьера НОЧЬ 

ОШИБОК 
14-VI утром ДАМА СЕРДЦА

ПРЕЖДЕ ВСЕГО 
вечером ПИГМАЛИОН 
16-VI ДАМА СЕРДЦА

ПРЕЖДЕ ВСЕГО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
Сегодня СЫН КЛОУНА 
14-VI утром СВАДЕБНОЕ

ПУТЕШЕСТВИЕ
вечером ПРИНЦЕССА

ЦИРКА
15, 17-VI премьера ЦЕЛУЙ

МЕНЯ. КЭТ!
18-VI ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Мальчишки. Ма

ленький летний роман.
СОВКИНО — Почтовый ро

ман (две серии).
УРАЛ — Мультфильмы для 

взрослых: Похождения Густа
ва. Новые похождения Густава. 
Свадьба с условием, в зале

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-92-37. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
и 51-46-55. Отдел сельской молодежи — 51-28-32. Отдел коммунистического воспитания—51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 51-69-28. Отдел 
военно-спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 58-92-41. Отдел информации 51-16-81. Отдел ткем — 
51-34-22. Фотокорреспондент — 58-96-63. Мишине*.

СУББОТА
20 ИЮНЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
17.00 — МОСКВА. Интерви

дение. В эфире — «Молодость». 
18.00 — «Княжна Мэри». Худо
жественный фильм. (Цв. тел.). 
19.40 — «Жаркий день». Доку
ментальный телефильм. 20.00 — 
Новости. 20.05 — «Летопись 
полувека». «Год 1939-й». 21.00— 
«Наша песня фронтовая». Му
зыкальная программа. 22.15 — 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. 11.30 — 

Новости. 11.45 — Для до
школьников и младших школь
ников. «Сказка с продолже
нием». История 3. 12.00 — Му
зыкальная программа. (Цв. 
тел). 12.30 — «Улугбек Гуля
мов». «Люди лечат лес». Доку
ментальные телефильмы. (Цв. 
тел.). 13.00 — Концерт народ
ного танцевального ансамбля 
«Даугавиня». 13.50 — Програм
ма Башкирской студии теле
видения. 14.50 — Новости.
15.00 — «Родные дали». Искус
ство русского пейзажа. (Цв. 
тел). 15.30 — С. Смолянициий. 
«Торопись с ответом». Теле
спектакль. 16.30 — На IV Меж
дународном конкурсе им. П. И. 
Чайковского. Концерт. 17.00 — 
Свердловск. «Нейтральные во
ды». Художественный фильм. 
19.40 — «Наука против рака». 
«В краю прибрежной пусты
ни». Телевизионные докумен
тальные фильмы. 21.00 — Для 
вас, малыши. 21.10 — Репор
таж с выставки, посвященной 
50-летию Средне-Уральского из
дательства. 21.55 — Леонкавал
ло. «Паяцы». Сцены из оперы. 
22.25 — «Весна Нялингсуйпау- 
ле». Телефильм. 22.45 — МО
СКВА. В эфире — «Молодость». 
«Алло, мы ищем таланты». 
«Завтра — финал». 23.30 — 
«Деревенский детектив». Худо
жественный фильм. 01.05 — 
Новости. 01.10 —. «Вечерний 
Ленинград»,

ВОСКРЕСЕНЬЕ
21 ИЮНЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
19.3Q — МОСКВА. «Семь i

дней». Международная про
грамма. 20.00 — Новости.
20.05 — Клуб кинопутешествен
ников. (Цв. тел.). 21.05 — В
эфире — «Молодость». «Алло, 
мы ищем таланты». Заключи
тельная передача. 22.50 — Чем
пионат мира по футболу. Фи
нал. (Из Мексики).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. «На заряд

ку становись». Утренняя гим
настика для детей. 11.15 — 
Новости. 11.30 — К Дню меди
цинского работника. «Здо

ровье». Научно-популярная 
программа. 12.00 — Музыкаль
ный киоск. 12.30 — Чемпионат 
мира по футболу. Передача из 
Мексики. Матч за 3 и 4-е места.
14.00 — Интервидение. «Турнир 
умелых». 14.30 — «Тружени
кам села». 15.00 — Для школь
ников. Концерт пионерских 
коллективов, посвященный

XVI съезду ВЛКСМ. 16.05 — 
Для воинов Советской Армии 
и Флота. 16.35 — В. Панова. 
«Сколько лет, сколько зим». 
Спектакль Ленинградского ака
демического Большого драма
тического театра имени Горь
кого. 18.45 — Для детей. «Жил- 
был солдат». Кукольный теле
спектакль. (Цв тел.). 19.30 — 
Свердловск. «А. Довженко». На
учно-популярный фильм.

— Для вас, малыши.
21.10 — «Теперь пусть уходит». 
Художественный телефильм.

документального фильма!
Франция, песня. Чуиоккала. 
Грустный роман. Забыте по
лотна.

ТЕМП — Проект «Аква» (две 
серии).
f ЗНАМЯ — У озера (две се
рии). Пир хищников. Серенада 
большой любви.

МИР — Почтовый роман 
(две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Цветы 
запоздалые. Для детей -- Рож
денная свободной.

Им. МАЯКОВСКОГО — Поч
товый роман (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Адам и Хе- 
ва.

ЭКРАН — Минувшие дни.
Для детей — Флиппер.

ЛУЧ —; Короли, регенты и 
шуты.

ДК им. СВЕРДЛОВА — Поч
товый роман (две серии).

ПРОГРЕСС — Кура неукро
тимая.

ИСКРА — У озера (две се
рии). Кура неукротимая.

РОДИНА — Обвиняются в 
убийстве.

ЮЖНЫЙ — Минувшие дни.
ЗАРЯ — Пир хищников. У 

озера (две серии).
АВИАТОР — Обвиняются в 

убийстве.
СОВРЕМЕННИК — Обвиня

ются в убийстве. Для детей — 
Звездочка.

ДК им. ГОРЬКОГО — Минув
шие дни. Приключения Питки
на в больнице.

ЦПКиО им. МАЯКОВСКОГО
Сегодня и 14 июня 

НАРОДНОЕ ГУЛЯНЬЕ 
в честь Дня выборов. 

Большая праздничная 
программа.

Начало в 12 час. дня.

Свердловск, пр. Лени
на, 32.

Редакция газеты 
«На смену!»
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